

Once pueblos más y varias cotas importantes rescatadas en Asturias

DIARIO DE MADRID

SEGUNDA EDICIÓN

MARTES

19

OCTUBRE

Imperio

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

NUM. 306

Redac. y Administración provisionales
ARMAS, 1, 3.º
TOLEDO. - Tel. 1705
Apartado Correos 9
Talleres Teléfono 1603

A la hora de dar el parte se llevaban hechos 500 prisioneros

También en el sector de Peñarroya se verificó un importante avance

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 18 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Sector Oriental.—Ha continuado la progresión de nuestras tropas hacia el Oeste, ocupando las sierras de Prieda y Pesquerín, alturas de la Mercolla, cota 1.132, otras alturas a tres kilómetros al S. O. de Colunga, pueblo de Prieda, Samales, Sebares, Fios, Pardello y Villar, en las estribaciones al Sur del macizo de Sueve. Hasta la hora de dar el parte se han hecho unos 500 prisioneros. También han avanzado las columnas que marchan por la costa, y a la hora de dar el parte no se sabe aún la línea alcanzada.

Sector Occidental.—Cañoneos y tiroteos.
Sector Meridional.—Una columna ha ocupado los pueblos de Coballes, Avanto, Tanes, Sadines y Río Seco, cota 1.200 y collado de Arnicio. Otra columna ha completado la ocupación de Sierra Rebollo y ha comenzado la de la sierra de Pendemueles hasta los Corrales, ocupando los pueblos de Bueres y Nieves.
Frente de León.—Tiroteos, habiéndose presentado 55 milicianos con armamento y siete sin él. Se han hecho además algunos prisioneros.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector Sur del Ebro, el enemigo ha insistido en sus ataques al Vértice Sillero con mucho fuego artillero y tanques, habiendo sido brillantemente rechazado, causando numerosas bajas. En los demás frentes tiroteos y algunos cañoneos.

Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En el día de hoy, nuestras tropas han avanzado por el sector de Peñarroya, venciendo la resistencia enemiga, y se han ocupado la Sierra de Perú, las estribaciones de Sierra Noria y el Cerro del Médico. Entre los prisioneros cogidos al enemigo, figuran dos oficiales.
Frente de Granada.—Tiroteos en algunos sectores.

Actividad de la aviación

Ha sido bombardeado, entre otros objetivos militares, el aeródromo de Palamós, los barcos de guerra enemigos en el puerto de Musel y algunas posiciones rojas del frente de Aragón.

Salamanca 18 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Así nació la Falange

Pocas veces había habido—lo dijo JOSE ANTONIO—un instante más propicio para, concluido uno, iniciar otro gran capítulo de historia Patria, que aquel 14 de abril, en que fué cambiada la forma de gobierno sin la menor protesta de nadie, a pesar del carácter «implacablemente realista» del pueblo español.

Es cierto que la monarquía aquélla, perdida su fundamental virtud, la representación de la unidad de mando, había dejado de ser «instrumento histórico de los más grandes destinos».

La alegría del 14 de abril, llevaba como causa el engaño en que cayó el pueblo, que creía empezar a vivir su revolución, la revolución pendiente que había de devolvernos el espíritu nacional colectivo, primero, y la implantación después de una base de convivencia entre todos.

Despojos del sistema capitalista, así obreros, como patronos, se odiaban, porque unos a otros se echaban la culpa de su ruina moral, tanto como material, sin comprender obreros ni patronos que, sobre ellos, tiranizádoles, había un tercer factor, el sistema capitalista, que con el crédito caro, con los privilegios abusivos de accionistas y obligacionistas, se llevaba, sin trabajar, la mejor parte de la producción esquilimándoles por igual.

El 14 de abril no fué aprovechado: el que tenía dinero sintió pánico y la calle quedó para el obreto.

Lo que pudo y debió ser reacción colectiva, lo fué sólo del elemento obrero y el obrero no supo reaccionar sino como se le había enseñado: odiando al pa-

trono. Así el sistema capitalista sucedió el sistema socialista, que aspira a colocar la injusticia «tantos grados más allá cuanto más acá, llegaran a la injusticia los sistemas liberales».

El 14 de abril quedó frustrado.

Entiéndase bien, quedó frustrado, no porque fuese revolucionario o violento, sino porque fué estéril, por que frustró la revolución pendiente y necesaria.

Y esta esterilidad del 14 de abril de 1931, esta frustración de la revolución fué la que originó la Falange.

Nosotros no podíamos estar en ningún grupo que tuviese más o menos oculto un propósito reaccionario o contrarrevolucionario. Contra todas las injurias, frente a todas las deformaciones, «cogimos de en medio de la calle el

sentido revolucionario español que otros, por impotencia o temor no supieron o no pudieron coger, dispuestos a lograr, por las buenas o las malas, el resurgimiento de nuestro común destino histórico y de la justicia social.

Nacimos del descontento, de la protesta del «amor amargo por la Patria», que así nos enseñó José Antonio a amarla. Por eso nuestro régimen es «nacional del todo, sin patrioterías, sin faramallas de decadencia, sino empalmado con la España exacta, difícil y eterna que esconde la vena de la verdadera tradición española», y es social en lo profundo, «sin demagogias inútiles, pero implacablemente anticapitalista, implacablemente anticomunista».

El avance de ayer se llevó a cabo en una profundidad de diez kilómetros

Los jefecillos rojos empiezan a abandonar Gijón

El tiempo que reina desde hace varios días acá en Asturias no puede ser más espléndido, por lo que nuestras columnas han continuado progresando notablemente sobre el corazón de Asturias.

Por el Sur se ha avanzado por la margen del río Nalón a todo lo largo de la carretera de Infesto y Sama de Langreo; este avance, tan brillante, llevado a cabo, ha sido de una profunditud de 10 kilómetros, y en la ocupación se hallan comprendidos los pueblos de Tane, Sarnes, Coballes, Coballo.

El enemigo apenas si ha tratado de oponer resistencia. Hoy ha continuado la limpieza de la gran bolsa construida en el día de ayer; esta bolsa tiene unos 25 kilómetros de costa por 16

ó 18 de anchura, y como no me gusta engañar al público, diré que en el copo realizado ayer, no se ha encontrado el botín que esperábamos, pues según parece los marxistas se dieron bien pronto cuenta de la maniobra, retirándose de sordenadamente, llevándose consigo todos los aprestos de guerra que nosotros pudiéramos considerar como buena presa.

Se cogieron 500 prisioneros, y se espera que entre éstos y los que quedan aún lleguen muy cerca del millar.

Las columnas que operan por la costa realizan tan rápidamente sus avances, que ni siquiera dan tiempo a establecer la línea telefónica.

El avance ha sido tan intenso como prodigioso; ayer rebasaron nuestras columnas por este sector diversos pueblos y en el día de hoy han sido ocupados, situándose a 3 kilómetros al SO. de Colunga.

El avance de ayer sobre Colunga fué tan rápido, que los rojos por lo precipitada de la huida sólo dejaron una pequeña guarnición que tampoco tuvo tiempo de hacer sus asombrosas y trágicas diabluras.

Hoy recuerdo los célebres discursos que la Ibarruri y la Pasionaria lanzaban desde Valencia para alentar a estos jóvenes mineros de Asturias: «No rendiros, aguantar, resistir».

Estas arengas, lanzadas por la Ibarruri cuando ésta estaba a millares de kilómetros de distancia, mientras éstos pobres no tenían más solución que retirarse ante nuestro brioso empuje. Resistir.—decía la Pasionaria. ¿Para qué?—digo yo—no podéis esperar ningún socorro.

Esta trágica mujer si aún conserva algún instinto de madre o hermana, verá la locura que es seguir aconsejando la resistencia en la Asturias que ya no tiene salvación posible.

Como última noticia de mi crónica de hoy quiero anotar que el día 12 salió del puerto

“Il Giornale” opina sobre el discurso de Eden

Roma.—Entre las manifestaciones que no han contribuido a crear la atmósfera necesaria para la reanudación de los trabajos del Comité de No Intervención «Il Giornale de Italia» indica también el discurso que hizo Eden ayer tarde.

Este discurso,—dice el periódico,—está impregnado en un vivo pesimismo sobre las posibilidades del Comité, lo que ciertamente no contribuye a animar los trabajos del mismo. El periódico espera que esta impresión no corresponda a la verdadera intención del Gobierno británico. Además, el periódico hace hincapié en que la razón que hizo fallar la solución del asunto de los voluntarios fué la actitud de Moscú, que rechazó el proyecto británico que todos aceptaban y que establecía la solución del problema de voluntarios después de hallar el del problema de restauración del control internacional, y el del reconocimiento de beligerancia a Salamanca y Valencia.

PARA los intelectuales cobardes extranjerizantes no tiene pan, ni casa, ni perdón.

Ellos envenenaron el alma imperial de España

La consigna del tuego

“No dejéis una casa sin quemar”

Más pruebas. Contumaces en la barbarie. Fuerza es insistir en la glosa de los múltiples actos de barbarie que vienen realizando los rojos con patente culminación en Asturias, campo actual del más desatado e infame vandalismo. El último episodio por ahora, que culmina al resplandor de hogueras criminales, el siniestro designio de aniquilarlo todo sin el menor freno de la moral, del deber y de las mismas leyes de la guerra, es el incendio en que se ha consumido el caserío de Campo de Caso. Continúan, pues, los rojos con criminal y salvaje insistencia el cumplimiento de una consigna que no corresponde a eventuales arrebatos, sino a un plan metódico y a instrucciones expresas de sus mandos. Las pruebas documentales abundan, y muchas de ellas han sido recogidas por la prensa nacional.

Agreguemos ahora a tan aleccionador catálogo un despacho que figura entre otras comunicaciones oficiales cogidas al enemigo en nuestro triunfal avance a través de Asturias. Dicho documento lleva la fecha de doce de octubre, y aparece dirigido por el Jefe de una Brigada del frente de León a su ayudante:

«Tenga prevista la orden—línea Alto de Redillero, altura tras Canseco, alturas tras Villanueva de Pontedo, que no quede una casa sin quemar.»

La ferocidad de que vienen dando pródigas muestras los rojos asturianos, reconoce en su dictador Belarmino Tomás un eficazísimo estímulo.

De todos conocidos los farisaicos términos

en que ha pretendido y sigue pretendiendo en diversas ocasiones declinar Belarmino Tomás las responsabilidades que no pueden por menos de alcanzarle, por los crímenes que planea, realiza o consiente. Invento pretextos, como si pudiera haber alguno que justificase tantas y tan repetidas monstruosidades. En una ocasión hubo de dirigirse al Embajador de Inglaterra para anunciarle que le sería imposible contener a sus masas, llegando en su camino a impetrar la mediación de aquel diplomático, a fin de que el Ejército Nacional respetase la vida de las personas indefensas, ya que en caso contrario no podría impedir «el que algún día pasase algo».

Otra vez sometió perfidia análoga a la consideración de la Cruz Roja Internacional, pretendiendo paralizar de modo tan artero la acción de nuestro Ejército del aire que nunca se propone como harto es sabido objetivos que no sean absolutamente militares. Y siempre en el sucio e inicuo juego se descubre el torpe designio de engañar a los demás fingiendo respetos humanos, mientras se cometen bajo la roja bandera de Asturias, amparada a su vez por Valencia y Moscú, los crímenes más atroces.

«No dejéis una casa sin quemar», —es la consigna— repetímoslo, que informa una guerra, que sólo por nuestra parte se hace caballerescamente y dignamente. Al otro lado campan a sus anchas los delitos de todo orden. Pero no quedarán sin sanción adecuada.

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

No aspira el socialismo a restablecer una justicia social rota por el mal funcionamiento de los estados liberales, sino que aspira a la represalia, aspira a llegar en la injusticia a tantos grados más allá cuanto más acá llegaran en la injusticia los sistemas liberales.

(JOSE ANTONIO. Discurso del 29 octubre)

Doctrina - Economía - Literatura

Unidad de destino

El pasado glorioso de España, su tradición heroica y siempre trágica, porque siempre el heroísmo tiene sabor trágico, ha encontrado en el vuelo romántico de nuestras camisas azules su fiel interpretación, su certeza de continuidad en el futuro desde hace siglos interrumpida.

JOSE ANTONIO dijo: ESPAÑA ES UNA UNIDAD DE DESTINO EN LO UNIVERSAL. Palabras perfectas para definir toda una misión, una historia, una tradición, que tuvieron que aguardar siglos enteros en la nada, hasta que la formidable visión del AUSENTE supo definir con exactitud matemática lo que nadie había podido nunca abarcar por entero.

España es una unidad de destino en lo universal. Es decir, una cadena infinita cuyos eslabones están constituidos por cada una de las generaciones sucesivas que van cumpliendo una misma misión a través del tiempo. España no es una propiedad exclusivamente nuestra y de la cual podemos, por lo tanto, usar a nuestro antojo, España es un depósito sagrado que nos han entregado las generaciones pasadas con el deber ineludible de transferirla engrandecida a las venideras.

España no somos nosotros como no lo es tampoco el pasado. España es el pasado, el presente y el futuro, en íntima conexión los tres tiempos, al servicio de una misión española en el universo.

La Falange, por consiguiente, encarna el espíritu de la tradición en cuanto nos sentimos solidarios y continuadores de ese espíritu que llevó a España a la más alta cima universal y "responsables" de nuestra obra presente ante el futuro y también ante el pasado. Y no puede por menos de ser así, puesto que cuando España llevó su religión, su lengua y su civilización por el mundo entero, orgullosamente, aquellos hombres entendían la vida como nosotros; servicio y sacrificio; entregada por entero a una misión universalmente española.

Después, esa unidad, avergonzada por siglos enteros de impotencia y esterilidad, se refugió, asqueada, para dormir en los claustros y jardines de El Escorial escoltando con pena amarga la tumba de los príncipes que supieron forjarla. Y España, hueca de sentido, sin justificación, sin misión ya en el mundo, fué descendiendo peldaño tras peldaño, perdió su trono y sumióse, asustada de sí misma, en los estrechos límites de sus propios confines. Perdida la savia que le dió vitalidad el árbol poderoso que dió sombra al mundo, fué perdiendo sus ramas y carcomiéndose poco a poco.

Tan sólo su energía poderosa pudo hacerla reaccionar en ocasiones históricas y vencer obstáculos que parecían insuperables. Pero pasada la coyuntura histórica sin que nadie diese la voz de ¡Arriba! el triunfo se malogró y España siguió cada vez más encerrada en sí misma, más hermética, como la novia a quien su amante no siente ni comprende en toda su magnífica espiritualidad.

Los cánticos de literatura barata que a su tradición se dedican, ¡cuán pobres, vanos y vacíos le parecían a ella, incomprendida, desde la altura magnífica de su castillo interior!

No comprendían que la tradición no es un "estado" sino un "proceso". Entendían que la tradición como un cuadro que se fija en la pared, no como el es-

pejo en el que debemos mirarnos siempre.

La entendían con ánimo de "copiar" de lo que los antiguos hicieron en sus tiempos, no con ánimo de "adivinar" de lo que hubieran hecho en nuestras circunstancias. Y es que consideraban el pasado como una cosa helada, fría, muerta, desligada del presente; y al presente lo hacían insolidario del futuro. Creían que el futuro estaba por nacer, cuando la figura viviente de sus hijos en derredor como imagen prematura del futuro vigilante de su labor presente, les daba a entender que la relación existente entre estos dos tiempos es, ni más ni menos, que la de padres a hijos.

Quisieron hacer de España una cosa rígida, gobernándola con leyes y preceptos inmovilables, sin prestancia, vacíos del contenido y la actualidad que en otros tiempos quizás contuvieran. Y dividieron a España en comportamientos aislados, separados todos y cada uno de los demás. Y España, aburrida, sin nada que hacer, entregada al morbo corrosivo se deshacía poco a poco.

Y es que desaprovechada la coyuntura histórica de la guerra de la Independencia. Estéril aquel esfuerzo heroico del pueblo español y de la parte sana de su Ejército—tan semejante al que hoy estamos efectuando—la nación española desde el monarca, al último de sus súbditos se hundió en la más espantosa de las vergüenzas.

De entonces acá la Historia de España fué una serie interminable de renunciaciones y bajezas monstruosas. Olvidados de todo, aún de la propia permanencia de España y entregados con encorno a incalificables egoísmos, bas tardas ambiciones, y sucia política, pasamos por la trágicamente heroica conducta de los mártires de Cavite y Santiago de Cuba, sin que ni la nación se enterara grentaron nuestro suelo, de que siquiera, mientras iba alegremen- a los toros o discutía pequeñas y mezquinas rencillas que ensan- allá lejos de su Patria, un puñado de bravos españoles, abandonados y olvidados por todos, continuando la gloriosa tradi-

por
ENRIQUE
RAMOS
ESCOLANO

ción española escribían una de las páginas más heroicas pero más terriblemente amargas de nuestra historia.

Entretanto la masonería, el liberalismo y todas las modas de la revolución francesa en pugna con la más oscura tozudez, de algo que dió en llamarse reacción, símbolo de mentalidades cerradas que encubrían indecentes mercancías con gruesas interpretaciones de la Patria y de su pasado, dividiendo todavía más y minaron la nación española, habriendo surco propicio para recibir la semilla marxista.

Así, España prisionera entre manos rencorosas unas veces que trataban de amputarle todos los miembros para arrollarla después con el alma y el cuerpo rotos a la sima de la derrota donde acabara de destrozarse o entre temores necios o egoísmos bastardos que sólo acercaban a aplicarse paños calientes o cataplasmas hediondas, se hundía más y más en el cieno movido de todas las indignidades de todas las vergüenzas, de todas las renunciaciones, y de todos los materialismos.

Hasta que un hombre, JOSE ANTONIO, el hombre de España, supo llegar por el camino amargo de la crítica, del amor dolorido, a desenterrar este sentido español del sacrificio al servicio de la unidad de destino en lo universal, símbolo de nuestra tradición que hoy ha sabido recoger el Caudillo para marcar nuevas rutas de victoria. De esa tradición española que él encarna y dirige hoy. No la de unos cuantos, artificiosamente interpretada para el propio provecho en beneficio de normas e instituciones "Gloriosamente fenecidas."

Y es que JOSE ANTONIO no comprendió nunca por qué la defensa de los valores morales y espirituales de nuestra historia tenía que ser patrimonio exclusivo de unos cuantos que con ello comerciaran. No comprendió nunca por qué esto tuviera que ser incompatible con las justas aspiraciones de un pueblo que tiene ansia de una

Estilo Nacional-Sindicalista

Trabajo, laurel del vencedor y piedad del noble vencido

por ANGEL B. SANZ

Colaborador Nacional

Y volverán banderas victoriosas al paso alegre de la paz.

TIENE y cuidadosamente debe conservar el Nacional-Sindicalismo su estilo, estilo joven, estilo pujante y, sobre todo, claro y definido.

En los albores del régimen de la España Nacional-Sindicalista fijemos claramente las dos únicas tendencias posibles de su estilo. Una: la Imperial, recio contenido tradicional de Hispanidad, Milicia y Cristianismo. Otra: la económico-social, moderna, amplia, justa, comprensiva y eficaz.

Cuanto no sirva a crear ambiente de Imperio o de riqueza y bienestar social, no interesa en estos momentos de lucha y reconstrucción. Así fué, así es y así será, de claro, terminante y conciso nuestro estilo.

Se acerca la vuelta de las banderas victoriosas. Muchachos y hombres que, alegres unos y conscientes otros de sus deberes, volverán trayendo para España la conquista de una paz duradera. Hay que recibirlos con clamores de Imperio, que sea su paso por las calles y plazas de las ciudades y los pueblos el cortejo soñado de Rubén Darío; pero tras esos desfiles triunfantes en que todo derroche de admiración y belleza nos parecerá poco, los triunfadores habrán de reintegrarse a la ciudadanía sencilla y monótona del vivir diario, y hay que preparar desde ahora, tranquilo económicamente y plagada de posibilidades perso-

vida más digna de seres humanos, cuando hemos visto que siempre el pueblo sabe responder a un Ideal sano con generosidad y sacrificio.

El mismo lo dijo, hablando de la Falange: He descubierto que sé yo, si la única vena heroica que quedaba en el suelo de España". Y la Falange, tan popular, nutrió sus cuadros de lucha y su lista de caídos con cuerpos jóvenes de popularidad: estudiantes, empleados, campesinos y obreros de todos los oficios.

¡ARRIBA ESPAÑA!

nales, ese retorno a la normalidad.

Misión fundamental de la retaguardia, es ésta de crear trabajo, para el retorno de los combatientes; en primer lugar, porque tienen un derecho sagrado a ello y en segundo, porque nosotros no hacemos una revolución y una guerra como los marxistas; nosotros hacemos «una cruzada de tipo espiritual», para rehacer una España grande, rica, libre e Imperial.

Si al deshacerse las gloriosas unidades militares y volver a las aldeas españolas, los que lucharon encuentran trabajo donde utilizar por la Patria, sus energías, hallarán el pago justo a un sacrificio bien probado y todo será paz alegría ansias de superación; pero si el retorno al hogar supone la iniciación de una lucha económica por el vivir, no podrán sentir por los que se quedarán en la retaguardia más que desprecio y odio, que puede conducir a borrar todo el esfuerzo de la lucha.

Por eso es el momento de iniciar una época de intensa preparación de trabajo, en la retaguardia, para que automáticamente, en cada pueblo, en cada ciudad, el combatiente encuentre su puesto, digno, bien retribuido y donde no deje nunca de sentir a la Patria, que si utilizó su esfuerzo en la guerra, le guarda para la paz el honor de luchar dignamente en la creación del Imperio.

Somos, como buenos latinos, los españoles, un pueblo genial en cuanto a la improvisación. Todo lo fiamos a ella y es justo confesar los aciertos de nuestro genio latino bien probado. Sin embargo, lograr un plan orgánico de trabajo, que empezando por la inmediata reconstrucción, «con afán de superación», de lo que las hordas salvajes destruyeron, y acabando con la modificación de nuestra agricultura, de

nuestra industria y de nuestro comercio, transforme nuestro país; no es hijo precisamente de la improvisación, necesita estudios de proyectos, cálculos de las inversiones necesarias para su ejecución, medios de procurarse los créditos para ellas, toda una intensa tarea, que si la retaguardia consciente no realiza, no estará a la altura de los que combaten, ni será digna de su consideración.

La mayor parte de los pueblos españoles son cantera de obras de mejora elementales, caminos, abastecimiento de aguas, alumbrado, escuelas, habitaciones, etcétera. Una inmensa zona de España está sin arbolado, otras es secano capaz de convertirse en regadío mediante pequeñas obras. Las ciudades que fueron destruidas por las hordas, habrá que hacerlas nuevas, modernas, limpias, alegres; en una palabra, la industria, la agricultura, las obras públicas, no serán ya feudos caciquiles; las empresas no serán siendo sucursales políticas, todo ha de tener un criterio nuevo de realidades, que transforme de verdad y para siempre la pintoresca y pícara existencia de la España de los políticos inútiles. Así lo quiere nuestro estilo.

Cuando se realizaban en nuestro país proyectos, eran los diputados los que los impulsaban y defendían; con eco conseguían, no mejoramiento de sus regiones (que era lo menos importante), ni rendimiento de las obras que se proyectaban, sino «votos» para seguir ejerciendo dominio caciquil sobre sus electores.

Ahora debe resurgir la vida municipal en todos los pueblos de España, y es a los Ayuntamientos a quienes les incumbe la iniciativa de lo que necesitan realizar. Estas iniciativas pasarán de la necesidad, realizarán técnicos competentes, que juzgarán a estudio de los organismos los proyectos técnicos, prepararán de acuerdo con la Banca y con el Tesoro Nacional las inversiones de numerario necesarias, con las empresas realizadoras, los contratos, y así cuando vuelvan nuestros héroes, la iniciación de la vida ciudadana no será como pudiera serlo, de no actuar la retaguardia en este sentido, el gran problema de la post-guerra.

El trabajo es un derecho para todo español, y por eso la clarividencia del Caudillo otorga a los vencidos ese derecho. En ello hemos de fundamentar nuestro Imperio en el santo derecho al trabajo de todos los españoles. Claro está que con la diferencia que supone, para los que lucharon por la España Imperial desde un principio y los que, ofuscados u obligados, lo hicieron en contra. Para todos abre los brazos el Caudillo, son españoles, capaces de crear el Imperio soñado.

Es, pues, momento de cesar un poco en la exaltación lírica de soldados, camisas y boinas; todos estamos convencidos de las virtudes, y mucho más que lirismos, lo que agradecerán de una retaguardia sensata soldados, camisas y boinas serán realidades, y esas no se improvisan; hay que comenzar a crearlas.

Tampoco es el momento de las grandes especulaciones ideológicas, ni filosofía ni literatura sin contenido. Es preciso crear el Imperio, pero entendiéndolo bien, «crearlo», no «cantarlo»; para cantarlo nos sobrará tiempo y lirios; para crearlo tenemos la realidad de una juventud incomparable que da sus vidas sin re-

(Continúa en la pág. 7.)

Nuestros colaboradores

CONVENDRIA precisar con exactitud la distancia que media entre el romántico y su caricatura: el cursi.

Si es cierto que de lo sublime a lo ridículo no hay más que un paso, el espacio que separa al romántico de su caricatura, se salva con paso falso y resbaladizo.

No estarán demás unas consideraciones sobre el tema aun en época de guerra; el afán tumultuoso del triunfo no ha de entorpecer la valorización serena de factores, al parecer triviales, pero que entrañan innegable transcendencia.

Al enfrentarnos con el romántico, encontraremos como su elemento característico la CREATIVIDAD. El siente sobre su cabeza la llama viva y ardiente de un Pentecostés gozoso; a su calor se lanza a grandes empresas por regiones donde no existe lo imposible. No hay celo más apetitoso para el romántico que la perspectiva de la empresa difícil. El mundo es pequeño para sus afanes, y cuando ya no encuentra horizontes que atear, tierra que descubrir, crea «su paisaje», su «islotte paradisiaco», donde lleva una vida digna e incomprensible. De allí lo saca el acicate de su inspiración, y habla, como fogoso profeta, dirigiéndose al Mundo, y además, a «su mundo», porque todo romántico conserva fragmentos de ignota Atlántida.

Y por este sabor de universalidad que el romántico presta a sus obras, se encuentra en el polo opuesto del cursi. Este hace pinitos por la gloria del triunfo cómodo y blando, conquistado además, en

El romántico y su caricatura

minúsculo reino del que se juzga dueño y señor. Por eso, mientras la voz del romántico se expande poderosa, y rueda por los caminos del mundo, la del cursi, encerrada en campana de cristal, resuena con extraño y apagado timbre.

La audacia, el desprendimiento, la fogosidad del romántico, hallan su contrapartida en la timidez, la presunción y el apocamiento de ánimo propios del cursi; diremos que el romántico vive activo, «dormidos sueños en fastuoso alcázar». El cursi, en cambio, arrastra su vida muerta en movida adornada con cuadros pasatistas y muebles rococó.

El romántico crea, escribe, para luego quemar su obra, porque a su sentir la pluma va siempre al a retaguardia de su imaginación; la que ha de legar a la posteridad. Inútil es decir que esa obra no llega nunca, porque es de esencia del romántico la insatisfacción y esa inquietud febril, es precisamente poderoso acicate para el trabajo. El cursi, en cambio, hace siempre «pequeñas cosas». Y todas se le antojan completas, maestras: a cada una la llama, en ufano y gozoso bautizo, «mi obra»; y la imaginara nacida bajo la feliz conjunción de los números que presidieron las creaciones de los grandes poe-

tas. No haya cuidado, pues, por sus obras. Las conservará celosamente, y al final de ellas, os preguntará, con fanfaldad infantil: ¿qué tal?

Y es entonces, cuando corre serio peligro de llegar al último peldaño, de caer en la pedantería, a poco aprobéis su obra: porque el pedante es al cursi, como el bohemio es al romántico.

Estas consideraciones que parecían siempre basatiempo, tienen camaradas, su aplicación y moraleja. Y es ésta.

Ante todo, esta guerra, dígame lo que se quiera, es de carácter eminentemente romántico: lo ha sido en sus comienzos, cuando aquellos pocos y maravillosos paladines que llegaban del sur cabalaron sobre el suelo concul-o de España hasta elevar su lanza en el dorso d- Madrid. La bestia roía.

Lo es ahora, el cabo de un año: no en vano nuestros soldados sienten que lo que realmente se ventila, además de innegable: razones de índole económica, es la supervivencia de España como nación occidental y cristiana. Son, pues, (intuitivamente) románticos los que en unión apretada, han formado una barrera de esforzados pechos para que el enemigo no pase. Son nuestros camaradas del frente, nuestra juventud, que están llevando a buen día la obra romántica, a pesar de la cruda realidad, de la bárbara tragedia de la guerra, con todas sus miserias y grandezas.

Moraleja: a la retaguardia corresponde vibrar en el mismo tono heroico que la obra de empuje, romántica, se vea frustrada por plumas dedicadas a labor cursi y decadente.

por JESÚS HUARTE Colaborador Nacional

Antena de España

En el frente de Asturias se ha cerrado una bolsa de más de 250 kilómetros cuadrados

Después de rechazado un ataque en el frente de Aragón, quedan en nuestro poder 500 cadáveres rojos

Crónica de la situación militar en los frentes

Desbandada roja

Nuestras fuerzas están a diez kilómetros de Villaviciosa y a veintiocho de Gijón

En las magníficas operaciones del día anterior, el Teniente Arrumi realizó la brillante actuación de la primera brigada de Navarra, la cual, mediante una brillantísima operación en las fortificaciones del Sella, le hizo al enemigo una bolsa, en la cual quedaron encerradas todas las líneas de trincheras que los rojos tenían en el Bajo Sella, y terminó la crónica dando un doble grito de viva la primera brigada de Navarra y su ilustre jefe. Pues bien; dicha operación ha sido completada ayer.

Todavía anteayer se oían los tiros en la ciudad de Ribadesella que, después de ser ocupada por nuestras fuerzas, el frente quedó establecido a poca distancia más allá. Dicho frente, al anochecer, estaba más allá de Colunga, o sea veinte kilómetros por delante de Ribadesella hacia Gijón. Las fuerzas rojas, que esperaban el ataque de las columnas nacionales por este sector, recibieron el aviso de que las comunicaciones con Gijón les estaban a punto de ser cortadas, y entonces se inició la desbandada.

Esta formidable maniobra la efectuaron las columnas que, partiendo de Arrionda, se dirigieron hacia el pueblo de Colunga. Con su ocupación quedó cortada la carretera de Gijón por donde pasa. También se ha ocupado totalmente Carrandi, que en el día anterior, con la ocupación del monte Filo, estaba al alcance de nuestras manos.

EL ENEMIGO CERRADO EN BOLSA

Otras columnas se han dedicado a operaciones de limpieza de la bolsa que en la jornada anterior se tendió al enemigo.

La última bolsa en que han quedado encerrados numerosos milicianos rojos y que comprende desde Ribadesella hasta Colunga, comprende más de diez kilómetros de Villaviciosa y a veintiocho de Gijón; además hay que tener en cuenta que van desapareciendo esos peñascos inaccesibles con que nuestras columnas se encontraban a cada paso desde que se inició el avance en la línea Oriental de Asturias.

En las operaciones de ayer han sido numerosísimos los prisioneros y grande la cantidad de material cogido. En la bolsa que ha quedado tendida por nuestros soldados no sólo existen grandes núcleos de milicianos, lo más importante es la grandísima cantidad de material de todas clases que los

rojos no han podido retirar; además, existen numerosos depósitos de víveres y vestuario, numeroso material de fortificación, por todo lo cual ha de quedar en nuestro poder.

Cada día encuentran la resistencia enemiga menos organizada y eficaz, en las que reina el desconcierto y la demoralización a medida que avanzan nuestros soldados por la gran cantidad de maniobras estratégicas que les ha infundido nuestro mando.

No obstante, los rojos no han cesado en su instinto de destrucción como único medio de oponerse a nuestro paso, y con este fin continúan volando todos los puentes que creen que han de utilizar nue-

tras columnas para continuar su marcha triunfal.

Otra noticia importante que hay que destacar hoy es que los rojos se han llevado todos los prisioneros que tenían en las cárceles de Infesto, ante la proximidad de nuestras fuerzas, transportándolos a Gijón.

El gobierno ratero

Valencia.—Por orden del Gobierno han sido abiertas todas las cajas fuertes de los Bancos de Madrid; la policía procedió a su incautación. Entre lo incautado figura gran cantidad de plata y oro.

Boletín informativo del domingo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 17 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ASTURIAS. SECTOR ORIENTAL.—Completando la brillante maniobra de ayer, nuestras tropas, después de bajar el macizo de Sueve hasta el mar, han continuado su avance hacia el Oeste, rebasando los pueblos de Colunga y Carrandi, que han sido ocupados. Otras columnas pasaron el Sella y han llevado a cabo un reconocimiento de limpieza de la zona envuelta, que ha sido totalmente recorrida. Por la tarde, que ha terminado la operación, no se conocen más detalles del número de presentados y capturados y la cantidad de material cogido.

SECTOR OCCIDENTAL.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose pasado cinco milicianos.

SECTOR MERIDIONAL.—Nuestras fuerzas, después de cruzar el río Nalón por el Norte, han ocupado los pueblos de Orle, cota 1.000, la totalidad de Peña Rebollo, Nozaleña y también San Juan de Beñeño, habiéndose incorporado a nuestras fuerzas numerosísimos jóvenes que, estando en edad militar, han solicitado luchar a nuestro lado. Un destacamento enviado desde Oseja de Sajambre ha penetrado por la carretera de Cangas de Onís hasta los puentes de Caniella, que han sido destruidos. Se han presentado muchos milicianos, cuyo número se desconoce.

FRENTE DE LEÓN.—Tiroteos, presentándose un teniente y catorce milicianos.

Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.—En un reconocimiento llevado a cabo por el sector de Jaca se han cogido cincuenta fusiles de diversos calibres. En el sector Sur de Ebro, fuerzas rojas han atacado intensamente nuestras posiciones de Fuentes y Vértice Sillero, siendo rechazados y causándoles numerosísimos muertos.

En las cercanías de Fuentes se enterraron ayer trescientos cincuenta y cinco cadáveres enemigos, viéndose todavía delante de nuestras posiciones unos ciento cincuenta más.

FRENTE DE MADRID Y SORIA.—Tiroteos, habiéndose presentado un capitán, dos tenientes, dos sargentos, un cabo y ocho milicianos.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Actividad de la Aviación

En el día de ayer, nuestra aviación, entre otros objetivos militares, bombardeó la estación de Port-Bou y el aeródromo enemigo de Bujaraloz.

Salamanca 17 de octubre de 1937 (II Año Triunfal) — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Crónica de la situación militar en los frentes

Nuevos triunfos en Aragón y Asturias

Ataques rechazados

De nuevo han vuelto a ser los campos de Asturias y Aragón teatro de guerra y de resonantes triunfos. En los frentes asturianos, con las operaciones realizadas ayer, han quedado desconcertadas todas las posibilidades de defensa.

El general Aranda, conocedor del terreno y de la táctica minera, ha puesto en juego todas sus audacias, quedando los mineros prendidos en las redes como conejos. Han sido ocupadas las fortificaciones cercanas a Infesto, paso decisivo hacia Gijón. En todo momento demuestra el Ejército Nacional su superioridad con los magníficos combates, en los que el enemigo quedó aplastado entre nuestros flancos.

Al Sur de Asturias, desde Tarna, se nota una progresión en línea recta, descendiendo por las estribaciones de Oseja y Sajambre, centros importantes rojos donde éstos habían acumulado toda clase de material y habían instalado el estado mayor rojo. Partiendo de la carretera de Cangas de Onís, salieron nuestras fuerzas, donde, después de ocupar varios pueblos, descendieron en dirección Sur, sirviendo de eje de estrangulamiento rojo.

Anteayer fué cerrada la última salida roja hacia Gijón por las estribaciones de Oseja, sin encontrar otro obstáculo que la voladura de los consabidos puentes.

En Aragón, los rojos han dado otro nuevo rebotazo, atacándonos con varios tanques. En todos los ataques fueron rechazados, dejando en nuestro poder quinientos cadáveres y gran número de heridos.—R. N.

Para calidad

DOMECCO

Por si acaso

Barcelona.—El Ministerio de Industria y Comercio rojo ha sido trasladado a Barcelona; se facilitó una nota en la que se dice, que por conveniencias de orden económico, ha verificado el traslado del Ministerio de Industria y Comercio y que, de ahora en adelante todo lo que se relacione con este Ministerio debe ir dirigido a Barcelona.

Entre milicianos y paisanos se han pasado quinientas personas

Se recoge gran cantidad de material abandonado

Sector Meridional. Arrionda.—Nuestras fuerzas han tendido al enemigo una gran bolsa, de la que no podrá escapar ni un solo miliciano. Esta habilísima operación ha sido efectuada por dos de nuestras columnas que, descolgándose del macizo de Sueve, han avanzado hasta la costa, cortando las comunicaciones de Ribadesella con Gijón, con la ocupación de Colunga, que fué ocupada a última hora de la tarde, mediante una brillantísima operación, para la realización de la cual estaban propuestas tres jornadas y se ha realizado solamente en una. Anteayer se dió el último empujón y la maniobra quedó consumada.

A últimas horas de la tarde, nuestras fuerzas estaban ya realizando reconocimientos y operaciones de limpieza de la nueva bolsa, cogiéndose numerosísimos prisioneros. Con este avance son ya doce las poblaciones importantes de Asturias que han quedado en nuestro poder.

El enemigo cada día está más rendido y desmoralizado, por cuya causa su resistencia es muchísimo menos eficaz, aunque, no obstante, en algún momento intente presentar combate. Los constantes descalabros que los milicianos y los mineros han venido sufriendo desde el principio de la campaña asturiana ha servido para la casi total desmoralización del ejército asturiano. Hoy llegaron a nuestras filas doscientos milicianos, los

cuales eran de los que habían quedado en la bolsa construída por nuestros soldados. Todos ellos pidieron permiso para luchar en nuestras vanguardias contra los cobardes dirigentes que antes les engañaron.

Al Norte de Campo de Caso, dos columnas han atravesado el Nalón, siguiendo el avance por el sector interior de Asturias. Otra tercera columna ha ocupado San Juan de Bedeña, y se han presentado doscientos vecinos que han podido tomar parte en la cruzada de la Nueva España. Pero la operación más destacada del día ha sido la ocupación de Colunga. También han pasado a ser de España Carrandi, Orle y Noverada.

También han efectuado numerosos reconocimientos satisfactorios, pues se han recogido gran cantidad de material abandonado.

En lo que queda del frente de León por donde se efectuó ayer una brillante operación, en el día de hoy sólo hubo alguna actividad artillera, siendo la única nota del día el paso a nuestras filas de un teniente y su escolta de catorce milicianos, que llegaron a nuestras posiciones al grito de ¡Viva España!

Varios casos de muerte por inanición en Madrid

Salamanca.—Se afirma de modo categórico por quien se lió recientemente de la zona roja merece más crédito, que la situación de Madrid se agrava rápidamente, hasta el punto de haberse observado varios casos de muerte por inanición entre la población civil.

En la actualidad resulta casi imposible conseguir los artículos más imprescindibles. Los comestibles, ya de modo absoluto no se pueden obtener.

«No se deje una casa sin quemar»

Salamanca.—Entre las comunicaciones cogidas al enemigo en nuestro avance por Asturias, en el frente de León, figura un despacho que lleva fecha 12 de octubre del Jefe de la Brigada al ayudante, en que se dice:

«Tenga prevista línea Alto Redillero, alturas tras Canseco, alturas tras Villanueva de Fontedo... que no se deje una casa sin quemar».

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

LA VIDA EN TOLEDO

Color local

Algo de lo mucho que hay que hacer

Sobre la iniciativa de la Cámara de Comercio de Toledo

Hace ya algo más de una semana que en su centro oficial, la Cámara de Industria y Comercio reunió a las autoridades locales y elementos vitales de la ciudad para darles a conocer sus proyectos y la necesidad de tomar la iniciativa que determine, de una manera positiva, el resurgimiento económico de la ciudad y provincia, ya que si bien ahora no se advierten del todo, los daños sufridos por ambas son

de Armas, turismo, etc., elementos que si en una ciudad cualquiera tienen un valor relativo, en la de Toledo, dadas además las cifras restantes, que son el exponente de su sacrificio por el Movimiento, tienen un valor absoluto.

Asegurada la continuidad de estos tres centros en la ciudad después de la guerra, lo que sería como al balance de lo pasado hasta la iniciación del Movimiento, convendría estudiar un plan metódico de doble efecto moral y económico: La instalación de Toledo en perfecta ciudad de retaguardia. La nuestra es una ciudad que está al lado de los frentes y su situación respecto de la guerra nos coloca en la necesidad de que sea la más visitada en los descansos de los combatientes. Esto tiene dos aspectos: El moral, que requiere una preocupación preferente por la asistencia a los mismos, y el económico, que dice una ordenación de esta asistencia podría producir algunos beneficios a los industriales de la ciudad. El acoplamiento de lo uno con lo otro traería por consecuencia el rendimiento de un mejor servicio, y al mismo tiempo de un mejor beneficio. Esto, claro está, como

que estar dispuestos en todo, ya que cualquier ofrecimiento oportuno, bien a la superioridad determinante en la resolución definitiva de nuestras peticiones, bien a la necesidad que puedan acarrear las circunstancias, o al interés particular de una empresa cualquiera, pudiera traer como consecuencia el establecimiento de un medio más de vida para nuestra ciudad.

Es preciso tener en cuenta que, además de la ciudad, poseemos una pequeña parte de la provincia que requiere solución pronta y rápida a sus problemas también. Con el estudio y resolución en lo posible de éstos, podría elaborarse un plan que, garantizado por la práctica, podría ser como el proyecto de la resolución de los problemas de la parte de provincia en poder de los rojos, conforme se fuera liberando.

La resolución de casi todos estos problemas requiere, desde luego, una protección del Poder público que éste sabrá dispensarnos en lo posible, aparte de que otros medios podrían conseguirse buscando la solidaridad espiritual y material con Toledo, en los países hermanos que sienten la España Nacional.

Hay por fin una serie de problemas, y el artístico está a la cabeza de ellos, cuya resolución exige la presencia de un poder fuerte que la imponga. Estamos en los momentos que preceden a la existencia de ese poder que será a la terminación de la guerra. Aunque ahora no sea el momento oportuno, es el de preparación, y hay que tener muy en cuenta que si todo no está preparado en el instante crítico, habremos perdido la única ocasión que Toledo tiene de resurgimiento merecido.

Palomino & Vergara

Fino Tradicionalista
Coñac Requeté
Jerez Quina Vergara
Coñac Centurión

JEREZ

medio transitorio que, desde luego, resuelve un problema inminente y de urgencia, aunque transitorio también.

Ya en la seguridad de sus medios de antes, cabe y debe emprenderse el aprovechamiento de la coyuntura que ofrecen las circunstancias presentes. Y éstas, entre otras, pueden ser: mejora de sus propios medios, y en esto entra de lleno la reorganización del turismo, con base de una dictadura de arte que haga invertible la armonía total artística de la ciudad y encance las reconstrucciones imprescindibles. Queda aún mucho por hacer en una labor encaminada a propagar el gesto heroico de Toledo, como continuación de su historia de lealtad y de grandeza y, sobre todo, la idea de Toledo como la ciudad museo del mundo.

En el sentido de aspiraciones de resurgimiento económico hay por parte nuestra la posibilidad de una acción constructiva y de una prestación pasiva. En el primer aspecto con proyectos que, solucionando problemas nacionales de industria para los momentos actuales, con el aprovechamiento de la energía de nuestro río ofrezcan en el futuro la fijación de un centro industrial, ya que cuenta con magníficas comunicaciones en lo sucesivo, para los centros comerciales que nos rodean. En el segundo sentido con el ofrecimiento y facilidades, hasta el sacrificio, a las empresas que con pretensiones análogas a las consignadas, intenten la instalación de fábricas o industrias.

No debemos olvidar que hay

GOBIERNO CIVIL

UN CREDITO PARA CONSOLIDACION DE MONUMENTOS

El Gobernador civil, señor Cirujano, comunicó a los informadores haberse recibido un oficio de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica de Estado en el que comunica que el Presidente de la Comisión de Hacienda ha autorizado la concesión de un crédito de 57.200 pesetas con destino a obras de consolidación y defensa de los monumentos artísticos de esta capital.

DONATIVO IMPORTANTE

También dió cuenta el señor Cirujano a los periodistas de haberle visitado en la mañana de hoy don Juan Maña, Jefe de la Compañía de Ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante, quien le hizo entrega, con destino a la Suscripción

LICENCIAS DE CAZA

se facilitan instancias y encarga de su tramitación

Agencia Riesco, Procurador Plaza de Amador de los Rios, 11 Toledo

Nacional, de la cantidad de 1.500 pesetas en plata, que han sido encontradas en el edificio de la estación de Pantoja y Alameda, por los albañiles Gregorio Cabrera, Joaquín García y José Ruiz, cuando se hallaban efectuando obras de reparación. Dicha cantidad estaba escondida en tres botes de harina lacteada.

LA RECAUDACION DEL SUBSIDIO POR LAS REPRESENTACIONES DE LA ARRENDATARIA DE TABACOS CORRESPONDIENTE A SEPTIEMBRE

Los ingresos obtenidos por el impuesto del Subsidio pro-combatientes durante el mes de septiembre, por las representaciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos en la capital y provincia, han sido los siguientes: Toledo, 22.500 pesetas; Almorox, 3.285; Illerscas, 14.791,60; Puebla de Montalbán, 2.744,85; Puente del Arzobispo, 3.000; Talavera de la Reina, 18.031,75; Torrijos, 4.000; Getafe, 37.345,85 y Navalcarnero, 15.422,80, que hacen un total de 121.121,85 pesetas.

Delegación provincial de Justicia y Derecho (Toledo)

Como resultado del expediente seguido contra el militante de la Local de Cobeja, José Rodríguez, el Jefe Provincial, a propuesta de la Delegación de Justicia y Derecho, ha impuesto al citado camarada un recargo de servicio de 30 noches de vigilancia, que habrá de cumplir en el transcurso de tres meses, por haberse negado a realizar, para el que fué nombrado en

Palomino & Vergara

Jerez
Fino Tradicionalista
COÑAC REQUETÉ

la noche del 30 de septiembre último.

Lo que se hace público para general conocimiento. Toledo, 18 de octubre de 1937 Segundo Año Triunfal. El Delegado Provincial, Eulogio RIVERO

Pregón de la Falange

SECCION FEMENINA

JEFATURA LOCAL

Toledanas: Nuestro Generalísimo, al concedernos el servicio de trabajo que reclamaba las conciencias de todas las españolas, conscientes y patriotas, os ha hecho el mayor honor que podiais ambicionar, elevándoos a la categoría de auxiliares de vuestros hermanos combatientes.

Mostráos dignas de él, acudiendo a trabajar en la confección de ropas para frentes y hospitales, que se lleva a cabo en el «Taller de Falange Española Tradicionalista y de las JONS». Pasad, para ello por la Sección Femenina, de 10 a 13 o de 16 a 19.

Allí os inscribiréis, haciendo constar las horas diarias o semanales que podéis dedicar a tan patriota servicio.

La Delegada Local

Retablo patriótico

UN CASO DE MERITO

Entre los muchos casos de patriotismo que se registran en estos momentos de colaboración a la obra magna de la reconquista de España, merece destacarse el de un vecino de Villaseca de la Sagra, don Carmelo Aguado.

Tiene a disposición del Ejército Nacional un coche «Delage» de treinta plazas, matrícula de To-

ledo, y otro, «Ford», de ocho cilindros, matrícula de Madrid, los cuales, al servicio público, eran su medio de vida. Lo mismo el subsidio correspondiente a los coches como el que corresponde al número de sus hijos, de los cuales dos tiene en el frente, uno de ellos con mujer y tres hijos, importante 5.160 pesetas, en el año transcurrido, el uno; y 3.060 el del hijo, lo dona a beneficio del Ejército.

Estos son los datos verdaderamente ejemplares de los servicios que este gran patriota rinde a España. Su vida es la humilde, de un hombre que vive de su trabajo, y sus servicios sobrepasan, sin embargo, los límites de su modesta situación.

Sin halago y sin agradecimientos, simplemente reconociendo la grandeza de este deber voluntariamente impuesto, lo brindamos a los que pueden y lo hacen, en la escala de méritos de contribución a la Nueva España Una, Grande y Libre, que se va consiguiendo con el esfuerzo de todos.

Palomino & Vergara

Jerez
Fino Tradicionalista
COÑAC REQUETÉ

la noche del 30 de septiembre último.

Lo que se hace público para general conocimiento. Toledo, 18 de octubre de 1937 Segundo Año Triunfal. El Delegado Provincial, Eulogio RIVERO

Casa Talavera

La que más barato vende

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

Certificados de Penales

para licencias de caza

Agencia Riesco, Procurador

Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

EDICTO

Don Argimiro Dorado Gómez Plata, Depositario Recaudador de los fondos de esta Excelentísima Diputación.

HAGO SABER:

Que por acuerdo de la Comisión Gestora de esta Excelentísima Diputación Provincial, fecha 29 de septiembre anterior, insertó en el «Boletín Oficial» de la provincia, número 240, correspondiente al día 7 del mes actual, queda abierta en esta ciudad la Recaudación Voluntaria de Cédulas Personales de corriente año, la cual se verificará a domicilio y en la oficina recaudatoria, sita en el Palacio de la Diputación con arreglo a lo que establece el artículo 65 del Estatuto de Recaudación de 18 de diciembre de 1928, durante los días no festivos y hora de las ocho a las catorce, desde el día 25 del presente mes al 25 de diciembre próximo, quedando advertidos los señores contribuyentes que, de no adquirir sus cédulas hasta el expresado día, que finaliza la cobranza en su período voluntario, incurrirán en la penalidad que determina el apartado segundo del artículo 56 en concordancia con el 58 de la Instrucción de 4 de noviembre de 1925.

Debido a las circunstancias anormales, se prescinde de la exposición al público para la presentación de las reclamaciones pertinentes, cuyas variaciones serán resueltas, si son atendibles, el día de la expedición del documento, según determina el artículo sexto de la citada Instrucción.

Lo que se hace público por medio de este anuncio para conocimiento de las autoridades y contribuyentes en general.

Toledo, 18 de octubre de mil novecientos treinta y siete.— Segundo Año Triunfal.

El Depositario Recaudador, Argimiro DORADO

Certificados de última voluntad

para testamentos y declaraciones de herederos

Agencia Riesco, Procurador

Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

OFICIALES

vidrieros fontaneros se necesitan en ANTIGUA CASA DE J. DIAZ Ferri, núm. 7 TOLEDO

Central Nacional-Sindicalista

C. N. S.

Delegación Sindical de Madrid

Se comunica a todos los madrileños que residen accidentalmente en la zona liberada, la constitución del Sindicato de Artes Gráficas de Madrid, a fin de que envíen su adhesión a esta Delegación: Hernani, 21, San Sebastián.

Este Sindicato está dividido en las secciones siguientes: PRENSA, EDITORIALES E IMPRENTAS, FOTOGRAFIA, PUBLICIDAD Y COMERCIAL.

PRODUCTORES MADRILEÑOS: Es deseo de nuestro Caudillo y Jefe Nacional que todos los españoles que producen, se encuadren en la milicia del trabajo para hacer radicalmente imposible la lucha de clases por cuanto todos los que cooperan en la producción constituyen una totalidad orgánica al servicio del Estado Nacional Sindicalista y de la Economía Nacional.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Saludo a Franco:

ARRIBA ESPAÑA

El Delegado Local

Palomino & Vergara
JEREZ
Fino TRADICIONALISTA
Coñac REQUETE

de tal consideración, que, de preocuparse ahora de la resolución de estos problemas, la sola recuperación después de su escasa vitalidad, será un problema de imposible resolución.

Así lo entendieron también todos los reunidos que veían en la preocupación de dicha Cámara un justo deseo de ir laborando por la vida de Toledo en la paz, ya que sus muchos méritos hacen a nuestra ciudad acreedora a protecciones ya tenidas con obras que no sufrieron tanto ni tuvieron en los aspectos nacional e internacional el alto significado moral que los nombres de Toledo y de su Alcázar merecieron al mundo.

Por otra parte, la Delegación Nacional de Servicios Técnicos de F. E. T. y de las JONS ya no sólo insinuó, sino mostró su deseo de colaborar a esta labor y, a tal efecto, se dirigió a la Cámara en petición de iniciativas y proyectos.

Es de necesidad absoluta, si quiera sea por lo que el orden abrevia, ordenar estas necesidades y los proyectos que han de resolverse de forma que el esfuerzo permanente nuestro no se pierda, ni la oportunidad-circunstancia imprescindible-falte.

Se ha de partir, en primer término, de lo que podíamos llamar permanencia de sus medios. Esto es: todos aquellos medios, centros, etc., que la ciudad tiene o tenía y ahora circunstancialmente no funcionan, deberán subsistir en ella como elementos de vida que eran y pueden seguir siendo. Academia de Infantería, Colegio de Huérfanos, Fábrica

Cartelera

Cine Imperio

HOY, a las 4,30 y a las 7
DOLORES DEL RÍO

Aves del Paraíso

Cine Moderno

HOY, a las 4,30 y a las 7

Un interesante programa

IMPERIO EN LA REGION

Paredes de Escalona

CAMPANAS DE CAMPANARIO

este pueblo de Paredes de Escalona doble júbilo por celebrarse al mismo tiempo que las españolísimas fiestas de la Raza y la Virgen del Pilar, el aniversario de la liberación de este pueblo por el invencible Ejército de nuestro Caudillo Franco.

Desde muy temprano aparecían engalanados todos los balcones de la localidad, así como el Ayuntamiento y Cuartel de F. E. T., en cuyo balcón ondeaba al sol—que aquel día se asoció a nuestra alegría—nuestra bandera gloriosa, escoltada por las de Falange y Requeté.

Las campanas, volteando alegremente, se confundían con el redoble de tambores y trompetas de «Flechas» y «Pelayos», que en perfecta formación y precedidos de sus banderas y estandartes, hicieron su entrada en el templo, seguidos de la Sección Femenina y autoridades.

El interior de la iglesia aparecía bellamente engalanado, des tacándose en el altar mayor una imagen de la Virgen entre los pliegos de nuestra bandera.

El pueblo entero llenaba el sagrado recinto. A las diez y media en punto empezó la solemne misa cantada, seguida de Te Deum, en la que ofició nuestro nuevo párroco don Jesús Ortega, presentado días antes por el eminentísimo señor Obispo de Toledo, vicario general castrense. Durante la misa, varias falangistas se acercaron a la Sagrada Mesa.

A la salida de misa se formó una gran manifestación, que recorrió las calles del pueblo entonando himnos patrióticos, des cubriéndose durante el trayecto la placa que da el nombre de To- sá Antonio Primo de Rivera a una de las calles.

Al llegar frente al local de F. E. T. y previa formación de «Pelayos» y «Flechas», hicieron uso de la palabra desde el balcón de dicho local, el Jefe local de «Flechas», camarada Vicente Díaz González, hijo del pueblo, que en acertadas frases, ensalzó la fiesta del día.

A continuación habló el comandante retirado don Blas García Martínez sobre el tema «La labor de la raza en las cinco partes del globo», en el que extendió la religión, la libertad y la ilustración.

Seguidamente, el señor alcalde dió las gracias al vecindario por su comportamiento durante el año que lleva desempeñando su cargo.

Dirigió igualmente la palabra la Jefe local de la Sección Femenina, refiriéndose a la festividad del día, concluyendo con estas palabras: «...y vosotras, mujeres de Falange, prometed hoy a la Virgen del Pilar que seréis las primeras en el amor a Dios y a la Patria. Que sepan los que allá en las trincheras ganan la tierra española para Cristo y el Imperio, que no están solos; que

las mujeres españolas están con ellos; que el Pilar de Zaragoza que no pudieron destruir las bombas marxistas, lo han ablandado con sus lágrimas y plegarias las mujeres españolas. ¡Viva la Virgen del Pilar! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!»

Una salva de aplausos acogió la presencia del dignísimo párroco, quien con cálidas frases y acento indescriptible, desplegó ante nosotras todo el heroísmo de los hombres de nuestra raza que nunca vacilaron ante ningún peligro, ya que la cruz que remataba sus banderas era el mayor estímulo para sus almas y asombró al mundo entero con sus proezas.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas:

Carneceras, 22 y 24

SUCURSAL:

San Francisco, 8

Talavera de la Reina

Suscríbete a

IMPERIO



Moisés Ruiz Ortiz

Falangista de la Sexta Bandera de Castilla

¡PRESENTE!

Mártir de Aragón, hijo de Castilla. La metralla enemiga hirió tu cuerpo, vertiendo tu sangre heroica en el campo de batalla.

Supiste morir frente al enemigo. Supiste morir por España y por las flechas que tus paisanos y camaradas grabaron en tu hábito azul.

Subiste a la guardia eterna. Pero tu espíritu aún lucha junto a tus camaradas en el frente.

Supiste guardar tu puesto. Supiste vencer. Supiste morir, con el grito de guerra y victoria que hoy nosotros contigo gritamos también: ¡Arriba España!

EUSEBIO

La Mata, 14-10-37.

Organizaciones juveniles de F. E. T. de las J. O. N. S.

Delegación Local de Talavera de la Reina

«Con el fin de atender a la parte cultural de los afiliados a esta Organización, se ha establecido una BIBLIOTECA CIRCULANTE. Careciendo del material necesario para bien dotarla, apelamos a la buena voluntad de nuestros simpatizantes, a fin de que nos proporcionen obras morales, científicas y patrióticas de actualidad, cooperando de esta manera a un proyecto tan hermoso, cual es educar a los futuros adalides de la Nueva España.»

Los donativos se reciben en nuestro Cuartel de O. J., situado en Barrio Nuevo, núm. 5. ¡Viva España! ¡Arriba España!

En el cuartel de las Torres

UNA FIESTA LEGIONARIA

Organizada por la 16 Bandera de la Legión, que lleva el nombre de nuestra ciudad, se celebró el domingo pasado en la finca de las Torres una fiesta, a la que asistieron numerosos invitados.

A mediodía se sirvió a la tropa un rancho extraordinario, al que fuimos amablemente invitados.

A las tres de la tarde comenzaron a llegar a la finca en automóviles los invitados a la fiesta, entre ellos vimos al Teniente Coronel Sr. Siro Alonso, al Comandante Sr. López Bravo, Comandante de la 16 Bandera Sr. Zayas, Capitán Gaitán. También vimos a nuestro camarada Jefe Provincial de Milicias Comandante Ruiz y al Capitán Permu, asesor político.

LA CORRIDA

Previa una anunciada intervención de los excéntricos «El Cafetera» y «comparsa», comenzó el espectáculo taurino. En la Presidencia Pilar Martín, Maruja Zaragoza, Pepita Galán, Pili Mazuecos y un manojito de muchachas tan bonitas como las mencionadas.

El camarada Arias Pardo pide la llave a caballo, alegrándonos la vista con unos alardes de equitación, que son aplaudidísimos mientras la banda de la Legión interpreta «Mi Jaca».

Camarada Moisés Ruiz Ortiz

DE LA MATA (TOLEDO)

Falangista de la Sexta Bandera de Castilla, caído por Dios, España y su revolución Nacional-Sindicalista

Ya fuiste a la Guardia Eterna. En el frente de Aragón, donde el Mando señaló, cumpliste tu último y definitivo acto de servicio.

Tu acendrado patriotismo te hizo formar en las filas de la Falange desde los primeros instantes de su constitución, apenas liberado este pueblo, y después de pasear algún tiempo tu mirada tensa, vigilante, por las vegas del Tajo, partiste a tierras de Aragón, en donde, doblado por la metralla moscovita, caíste como un héroe, cara a un enemigo diez veces más numeroso.

Voluntariamente, cuando por tu edad, la Patria no lo exigía, supiste dejar el calor de tu hogar para dar a la Santa Cruzada lo más preciado de que disponías: la vida.

Ahora, nosotros gritamos, al recordarte:

Moisés Ruiz Ortiz:

¡PRESENTE!

15-octubre-1937.

Anúnciate en "Imperio"

El día de la Patrona de Intendencia en Talavera

El día 15, festividad dedicada a Santa Teresa, celebró el Cuerpo de Intendencia diversos actos, ya que dicha Santa es la Patrona del Cuerpo.

A las once de la mañana, se celebró en la iglesia de San Prudencio una solemne misa, a la que acudió el Coronel Jefe del sector, Comandante Militar de la Plaza y representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición en nuestra ciudad.

Del Cuerpo de Intendencia asistieron el Comandante Jefe de los servicios don Benito Herrera Balaguer, Capitanes López Arnáiz y Canales Pascual y Teniente Sr. Rosado.

Asisten, además, el Sr. González de Rivera, en representación del Alcalde y el Sr. Arcipreste.

La misa reviste gran solemnidad, hallándose el templo muy concurrido de fieles.

A mediodía se reunieron a comer en el Hotel La España los Jefes y Oficiales de Intendencia, habiendo sido invitadas representaciones de todos los Cuerpos.

La comida fué presidida por el Teniente Coronel de Artillería del parque de nuestra ciudad.

En el restaurant Pedraza se celebró otra comida para los auxiliares y escribientes de los distintos servicios. En el Hotel Comercio se sirvió un rancho extraordinario para la tropa de Intendencia, a la que asistieron en representación un soldado por cada uno de los Cuerpos de la guarnición. Durante la fiesta reinó gran humor y alegría.

A las siete de la tarde, en el Cine de las Flechas, se proyectó una película gratuita para toda la guarnición, siendo aplaudidísima en los distintos pasajes.

A las diez y media de la noche se verificó un baile en el Círculo de Labradores, en el que intervino una magnífica orquesta, durante la fiesta hasta bien avanzada la noche.—A. M.—I. R.

Actúan como matadores' el Teniente Coronel don Siro Alonso y el novillero Florentino Flores, que se halla enrolado en la gloriosa Legión.

Primer toro: Bravucón; «El Maestro» se luce en unos lances que remata con adorno arrancando una ovación. Interviene a su turno Flores, que instrumenta dos verónicas rematadas con una media.

Bien banderilleado pasa el bicho a manos de don Siro, quien, después de una buena faena, termina con el enemigo de una buena estocada (ovación y oreja).

Segundo: Manso; Flores no puede hacer nada con el capote y menos con la muleta, ya que el toro no pone nada de su parte.

Después de algunos pinchazos el novillo muere a manos de Flores que acierta a descabellar.

FIN DE FIESTA

Terminada la corrida se sirvió a los invitados una suculenta merienda y un magnífico «cap», organizándose seguidamente un baile con manubrio y la orquestina de la Legión, que estuvo animadísima hasta la hora en que se inició el regreso de los invitados a Talavera.

La fiesta reseñada se ha caracterizado por la alegría y optimismo que en ella ha reinado, no es esto de extrañar, ya que decir fiesta legionaria es decir fiesta de alegría y buen humor.

Y al lado de esta alegría, el momento de emoción, cuando al atardecer se forma la banda de cornetas y tambores, se alinea la guardia, se cuadran en riguroso saludo los legionarios y nosotros brazo en alto saludamos a la enseña que lentamente baja de un mastil para ser recogida por brazos legionarios que allá abajo la esperan.—A. M.—I. R.

Puente del Arzobispo

FIESTA DE LA RAZA

Con gran esplendor celebró esta Organización la fiesta en conmemoración del día de la Raza, empezando a las diez de la mañana con una misa cantada a la Santísima Virgen del Pilar, que escucharon los Flechas, Pelayos y Cadetes, con la mayor devoción.

A continuación se organizó un desfile con las fuerzas del Ejército que guarnecen esta Plaza y de los jóvenes de la Organización, que escoltaban a las Banderas Nacionales y de Falange, los banderines de las naciones sudamericanas, que fueron recibidos con aplausos inusitados en los que la multitud demostraba el cariño a nuestras hermanas de América.

Terminado el desfile se reunieron en el Local de la O. J., éstos con la mayor parte del pueblo que se unió espontáneamente a estos actos, llenos de un verdadero españolismo, para escuchar sendas alocuciones patrióticas de su Jefe, Secretario y señor Comandante, recitando, además, un himno a la Bandera un Flecha y una niña de Falange Femenina un verso a la Patria.

El acto resultó magnífico y los afiliados a las distintas Secciones quedaron llenos de entusiasmo y amor patrio que algún día aprovecharán para bien de la Falange Española Tradicionalista y de España.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Puente, 14 de octubre de mil novecientos treinta y siete.— Segundo Año Triunfal.

CERVEZA

La Cruz del Campo Sevilla

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de

D. Juan Manuel Plaza Chacón

Párroco

D. Félix Juzgado Romero

Médico

D. Félix Ortega Carmona

Abogado

D. Luis S.-Comendador Carmona

Abogado

D. Bautista Ortega Sánchez

D. Manuel S.-Comendador Saceda

D. Dionisio Carmona Díaz

D. Eduardo S.-Comendador Carmona

D. Blas Villaseca Fernández

D. Miguel S.-Comendador Carmona

D. Concepción Carmona Ruiz

D. José S.-Comendador Saceda

D. Justina Villaseca Fernández

D. José S.-Comendador Ortega

D. Manuel Carmona Parra

D. Leocadio Carmona Ortega

D. Demetria Guerrero Martín

D. Jenaro Carmona Sánchez

D. Simón Carmona Guerrero

D. Eugenio Carrasco Carmona

D. Antonia Carmona Guerrero

D. José Carmona Sánchez

D. Petra Carmona Guerrero

D. Félix Cordero del Campo

D. Rafael Gómez Jiménez

D. Francisco Horneros Ortiz

Mártires de España

Vilmente asesinados por las hordas marxistas en los meses de julio, agosto y septiembre de 1936, en Añover de Tajo y Madrid

R. I. P.

Sus familiares y amigos dedican, como homenaje a su memoria, este recuerdo al cumplirse el primer aniversario de la liberación de esta villa por nuestro Glorioso Ejército, y ruegan les encomienden en sus oraciones.

Barcelona bajo el látigo ruso

Ahora la Checa de Valencia azota a Cataluña

No es que presumamos de profetas. Bastaba tener sentido común y haber seguido con atención la marcha de la revolución rusa, para darse cuenta del porvenir tan doloroso que aguardaba a la España roja. Si el soviético jamás trató con humanidad a sus esclavos de Rusia, no había que pensar que tuviese mayor consideración en sus relaciones con los desgraciados españoles que tuvieron la desgracia de poner sus esperanzas en el bolchevismo.

Con el comunismo—dijimos siempre—no caben más que dos posturas: de franca oposición o de absoluta sumisión. Su implacable afán de dominio no admite situaciones intermedias, ni tolera esas relaciones amistosas que permiten vivir con decoro e independencia. Quien no se declara enemigo de los soviets no tardará en aceptar su brutal esclavitud.

Ya hace tiempo, mucho antes de que estallase esta guerra—que no es civil porque nosotros jamás le concederemos esta significación, sino de verdadera independencia—venimos observando la cautela con que Moscú afianzaba su dominio en España. Y comprobamos indignados con qué tranquilidad los hombres del Frente Popular le iban cediendo "bases de operaciones" en la prensa, en las organizaciones obreras, en los centros de enseñanza, en donde quiera que había un punto estratégico para hacer fecunda la tarea de pervertir al país.

Cuando, en vísperas de las elecciones de 1936, el proletariado español aceptó la vergonzosa divisa de aquel grito: "¡Viva Rusia y muera España!", que aún suenan en nuestros oídos como una afrenta, Stalin en Rusia y sus corresponsales en España dieron por consumada su labor.

"Ya está España rendida", dijeron. Y sobre ella maniobraron reservas ya ni hipocresías: con todo el descaro y la energía del amo que manda en sus dominios.

Sin embargo, aún no se fiaban del todo de que alguna organización obrera se llamase a engaño si extremaban demasiado el autoritarismo soviético y les consintieron cierta apariencia de libertad. Aún los Comités se reunían y deliberaban con alguna independencia. Había que esperar a que la discordia por un lado y el hambre por otro quitase a estos hombres la serenidad necesaria para reconocer el engaño.

Ya, por lo visto, ha llegado ese momento, porque las noticias que recibimos de Cataluña no pueden ser más alarmantes. Ahora no es la F. A. I., ni la U. G. T., ni la C. N. T., ni ninguna organización indígena quien impone su criterio en Barcelona. Es la "Checa" valenciana, constituida de elementos extranjeros, la única que ejerce allí la autoridad. Pero con tal brutalidad que llega a la barbarie casi siempre.

Carbones minerales de todas clases

ISIDORO BENITEZ LANCHA
Núñez de Arce, 3
T O L E D O

VENTA AL POR MAYOR

Bocadillos DIAZ

Una denuncia anónima puede conducir a la muerte. Frecuentemente se organizan razzias entre la gente joven para nutrir a los frentes exhaustos por los continuos fracasos. Cuando estorba algún dirigente porque se observa en él un síntoma de comprensión de la realidad, desaparece para siempre a no ser que alguien tropiece con su cadáver en algún campo de las afueras.

Alguna vez, sin embargo, surgen chispazos de reacción en las organizaciones y caen los directivos chequistas cuya crueldad es más patente. Hace unos días apareció colgado de un árbol en los alrededores de Barcelona uno de los más sanguinarios enviados de Moscú que presumía de haber ordenado la muerte de más de trescientos fascistas destacadados, siguiendo el sistema de suprimir a todo el que pueda, algún día, lanzar la voz de alerta, desengañado ante el descaro soviético.

La industria está casi paralizada por falta de primeras materias; por falta de cabezas que dirijan y brazos que ejecuten, porque todos los hombres útiles, son enviados a la guerra. El

comercio, casi extinguido. La seguridad personal no existe. La tranquilidad se ha perdido. Hasta los artículos de primera necesidad, cuando los hay, están racionados al mínimo. La producción del campo está acaparada; pero no para distribuir la entre la población, que, como hemos dicho, carece de todo, sino para su envío al extranjero a cambio de divisas. El labrador no se atreve a conservar una parte de lo que produce, no con ánimo de lucro, sino como garantía de que su familia no pase hambre, pues se exponen a la muerte si es descubierto. No nos alegra este cuadro desolador en que contemplamos la capital de Cataluña. No deseamos su martirio, sino su lucidez y arrepentimiento. La situación de Barcelona que, sobre poco más o menos, es la de toda la zona roja, nos conmueve, porque nunca hemos renunciado del todo al grado de parentesco nacional que nos unen con los que allí sufre.

Ojalá les sirva esta dolorosa y trágica experiencia para saber en dónde están sus verdaderos enemigos y de dónde les ha de venir la salvación.

Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S. L.

J e r e z

Visado por la censura

LAPICES DE COPIAR "Alhambra"

Vergara y Fabre

FABRICA DE LAPICES

Jerez de la Frontera

Madrinas de guerra

La misión de las madrinas de guerra no ha sido ponderada en su justa trascendencia. Incluso hay quien le atribuye una frivolidad a todas luces incompatible con la grandeza de nuestra epopeya y con el magnífico espíritu que en ella ponen las juventudes de la España liberada. Y, sin embargo, es lo cierto que las madrinas de guerra a través de sus cartas, de sus consejos, de sus regalos, amenizan la dura vida de campaña y contribuyen eficazmente a las excelentes virtudes que resplandecen en nuestro glorioso Ejército.

En otro orden superior, el soldado que sabe cómo un corazón femenino reza por él, le acompaña con el pensamiento en sus andanzas, admira y se conmueve ante sus relatos bélicos, espera sus triunfos, alienta sus ilusiones... ¿puede dudarse de que constituye así poderoso estímulo para una conducta ejemplar y hasta heroica?

Sois, pues, vosotras, lindas mujercitas que aceptáis tan honroso título, las más fervientes cooperadoras de la santa cruzada. Con la modestia y sencillez característica de toda noble empresa, vosotras administráis a los combatientes energías para la lucha, resignación para el sufrimiento, laureles para la victoria, alegría para la paz...

Peró además, la obra de las madrinas es perfectamente compatible con otros trabajos de la retaguardia. Ninguna de las muchachitas que escriben bellas cartas a sus ahijados de guerra, deja de aportar magníficos esfuerzos en otro género de actividades. Son las mismas que cui-

dan a los heridos en el Hospital, que confeccionan prendas de abrigo en los talleres de Intendencia, que ofrecen para la transfusión su sangre generosa, que forman las filas en la procesión del rosario de la aurora...

Acaso, queden algunas de éstas que consideren la comisión de las madrinas como un pasatiempo banal... No, no. Tal apariencia envuelve un fondo del más elevado sentido. El madrinazgo de guerra, a conciencia, es el mejor cauce para una labor de apostolado en lo religioso, en lo moral y en lo patriótico. Ciego será quien no lo vea.

Y las damitas patriotas que acudan al llamamiento de la jerarquía militar para cumplir estos deberes con ingeniosa expansión juvenil en la forma, pero con rectitud y nobleza de intenciones, adquieren, sin duda, grandes méritos ante Dios y ante España.

El servicio de Madrinas de Guerra, a cargo del Quinto Cuerpo de Ejército, se halla instalado en las oficinas del delegado militar de Prensa y Propaganda, Plaza de España, número 4, segundo, donde se reciben con gratitud los avisos de cuantas respondan a este requerimiento.

Son muchos cientos los soldados que hoy solicitan madrina de guerra y a los que no podemos complacer por falta de ofrecimientos femeninos.

He aquí, pues, una gran ocasión de manifestar los fervores de la retaguardia hacia los heroicos combatientes.

Números cantan

Las descaradas ayudas del frente popular francés a los rojos españoles

Esta prensa izquierdista de más allá de los Pirineos, estos políticos que huelen al oro de Stawinoly y a sangre de Príncipe, ciaman, gesticulan y amenazan cuando un buque nacional, en uso de un perfecto e ineludible derecho, arroja al fondo de los mares las máquinas de muerte que enviaban desde Rusia a sus polluelos de butre; y vuelven a ciamar, a gesticular y a amenazar cuando, al no tener a diario aquel motivo, saben por lejanas referencias que en España luchan al lado nuestro, un corto número de hombres honrados de otras naciones al servicio de la civilización común y hermanos en sentimiento y bravura de los que hoy escriben en España el poema más sonoro y bello de cuanto surgió de aceros y de plumas.

Son pocos en número, pero esto les basta, para sus vociferaciones, a los que, sin pitor algo, empujan hacia nuestras fronteras o a pobres indigentes que atraen con fallaces contratos de trabajo, o a la pigrería y chusma internacional, y, a más, arrastran hacia España toneladas y toneladas de material bélico. Los frentepopulistas franceses desearían tener poder para atajar el menor ademán de simpatía hacia nosotros, y sus corifeos en la prensa se retuercen epilépticos cuando a la razón hace, no someterse, sino comprender a sus ministros que sólo en las siempre ponderadas proposiciones de Italia, está el posible alejamiento de conflicto mundial.

Durante estos últimos tiempos, y según datos fidedignos y concienzudamente comprobados, que publica el «Giornale d'Italia», han enviado a la España roja un promedio de 600 a 700 toneladas diarias de material bélico, atravesando libremente todo el territorio francés y entrando por la frontera franco-catalana. Solamente por Cerbère-Port Bou, entre otras mercancías, las siguientes:

18 de agosto.—5 toneladas de acero, 30 toneladas de alambre espinoso, 310 toneladas de material de guerra (ametralladoras, municiones, etcétera.)

19 de agosto.—50 toneladas de alambre espinoso, 120 toneladas de láminas de cobre, 230 toneladas de material de guerra diverso, pasado bajo la denominación de «devuelto a punto

de origen», y otras 70 toneladas transmitidas bajo el rótulo de «herajes», 15 toneladas de productos químicos bajo la denominación de «cloruro».

20 de agosto.—570 toneladas de armas y municiones, 30 toneladas de alambre espinoso, 15 camiones completos, etc.

21 de agosto.—340 toneladas de municiones, armas y otro material bélico, también con el título «devuelto al punto de origen», 11 toneladas de productos químicos y 40 autocars.

23 de agosto.—600 toneladas de material de guerra, 14 de fusiles en cajas precintadas, 40 toneladas de alambre espinoso, 12 autocars, etc.

24 de agosto.—240 toneladas (doce vagones completos) de material bélico, 10 toneladas de alambre espinoso y además 690 toneladas de vehículos de motor.

25 de agosto.—100 toneladas de material bélico, 1.192 kilos de productos químicos, bajo el rótulo «naftalina».

26 de agosto.—100 toneladas de material de guerra y 50 de productos químicos.

27 de agosto.—40 toneladas de material bélico, 51 (tres vagones completos) de productos

químicos bajo la denominación de «carbonato», etc.

30 de agosto.—70 toneladas de alambre espinoso.

31 de agosto.—12 autocars completamente nuevos, 100 toneladas de alambre espinoso, dos toneladas de productos químicos bajo el rótulo «cloruro de calcio».

Pues estos mismos «inocentes» no intervencionistas son los que claman contra las ayudas, más en simpatías que en realidades, más afectivas que efectivas, con que nos honran otros gobiernos, interesados únicamente en el bien de sus pueblos y no en el negocio y ampliación de sus partidos. Es du- fa la amenaza continua que esgrimien como un viejo sable rí- cuo, de chantage, de abrir la frontera, pues de hecho y bien demostrado está, no se cerró nunca. A no ser que esa amenaza quiera tener gravedades de voz y de intención que no nos atrevemos a sospechar... y que seguramente no se prolongará en ecos de acontecimientos, por que las aventuras no terminan siempre de igual manera, ni en todos los duelos se tienen igua- les padrinos.

¡¡¡ ATENCION !!

LA PRODUCCION NACIONAL debe empezar por abaratar sus artículos

Aceite Industrial
2 pesetas kilo
EN BIDONES

Desde el próximo lunes estará a su venta para pintar:

Puentes, Vagones, Depósitos de todas clases, Caseríos de campo, Vallas de madera Zócalos, toda clase de material Ferroviario, Puertas a la intemperie, Herrajes, Fachadas, Fondos, Aros de Bó- coyos, etcétera, etcétera.

Se emplea igual que el Aceite de Linaza

Para partidas de importancia consulten precios a

Sociedad Anónima "SER"

Plaza Nueva, 14 SEVILLA

La Previsión Española

COMPANIA DE SEGUROS GENERALES FUNDADA EN 1885

ORFILA, 7 Y 9 Y ARGUIJO, 7

Edificio de su propiedad TELEFONO, NUM. 22915

Opera en los ramos de

INCENDIO

Accidentes Individuales

Accidentes del Trabajo

(Colectivo Ley)

Responsabilidad Civil de Vehículos

Anúnciate en IMPERIO

Antena del extranjero

Los gobernantes franceses convierten en vodevil el asunto de la "No intervención"

El "vaudeville" francés de la "No intervención"

La farsa de su no intervención que pretende representar Francia ante Europa, da en tales términos de impudor y desvergüenza, que ya se habría de llamar «vaudeville» y no farsa. Como en el vaudeville francés siempre hay una esposa infiel a sus compromisos, el Gobierno galo ha tomado sobre sus hombros el papel de dama descarriada y lo representa con tal entusiasmo, que ya no engaña a uno, sino a todos, y sin darle gran importancia a que lo sepan.

Sino que ahora une a su impudor la crueldad y pretende la ayuda a los rojos de Valencia, pasando sobre todos los obstáculos que representen los compromisos firmados y los dolores ajenos. Se ha dado la orden por el Gobierno francés de expulsar de su República a todos los españoles refugiados en ella, que no tengan medios de vida; y los llevan en grandes manadas a la frontera de Port-Bou, donde entregan estos rebaños humanos a ese negocio de carnicería regentado por la razón social «AZAÑA-PRIETO».

Esto ya es inicio, pues no hay artículo alguno en Código internacional, ni rescusio en conciencia de hombre honrado, que permita empujar de ese modo a millares de infelices hacia la muerte, hacia una pelea de la que han huído anteriormente, por más o menos nobles motivos; pero es que, a más de ello, a más también de que a muchos de esos desventurados les hubiera agradado más la frontera de Irún que trae a la España Nacional, que la otra que lleva al caos rojo, aprovechan la confusión de la manada, para mezclarse en ella esa chusma recogida y aislada en las cuevas de apache, y que viene a España para encontrar mayor espacio a sus tristes hazañas.

Pretenden disimular los gobernantes franceses el impudor de la ayuda a sus compinches de Valencia, y la cubren con lo que es más reprobable aún, con la ausencia de esta virtud que había unido ya como un tópico, el adjetivo «hospitalario» al nombre de Francia. Ya no es hospitalaria; ya la han despojado de este hermoso título sus gobernantes de hoy, porque tienen, o creen tener, necesidad de disimular en su ayuda a los facinerosos; y con tal de seguir la farsa —ahora vaudeville o drama a un mismo tiempo— de su No Intervención, disfrazan sus impudores con la máscara más repulente de la crueldad.

La indignación que produce la verdad a los farsantes

París.—La publicación de las memorias de Azaña en los periódicos de la zona nacional, ha molestado incluso indignado a mucha gente. Hasta el extremo de decirse que esta publicación influyó mucho en el ánimo de Miguel Maura, para no ir a Valencia, pues ha dicho en París que quiere romperle la cara a ese canalla de Azaña.

Se dice también, que en los centros rojos de París circula la consigna de negar autenticidad a la carta y a la memoria enviadas al general Franco por Portela Valladares, que también se han reproducido como es sabido en los periódicos nacionales, como no fuera de su puño y letra.

Farmacia Ibérica
F. MOLINI
Tetuán, 4 - Sevilla

El llamamiento de los voluntarios extranjeros y la hipocresía democrática

Roma.—La impaciencia franco-inglesa ante la tranquila ponderación de Italia, no puede por menos que estimarse en extremo curiosa y en cierto sentido incomprensible.

Cuando en el pasado agosto Rusia hizo fracasar el compromiso británico aceptado por Italia y Alemania como base de discusión y como base para una acción concreta, ni Londres ni París remitieron notas o solicitaron explicaciones a Moscú.

Si ciertamente el asunto del llamamiento de los voluntarios tuviese aquella urgencia que da a entender el Sr. Chamberlain al decir que Inglaterra «espera con gran ansia la contestación de Italia», porque no han sido acogidas las propuestas precisas que primeramente el Conde Ciano y después el Conde Grandi habían efectuado oportunamente en aquellos centros oficiales.

Es evidente que el asunto de los voluntarios no es por decirlo así una cuestión unilateral: Si los «voluntarios» han de abandonar el suelo de España, la medida debe afectar, tanto a los nacionales como a los rojos, y el llamamiento no debe prestarse a trucos ni hipocresías. Es así mismo verdad eviden-

te, que el llamamiento de voluntarios no puede tratarse en sí como un asunto independiente; sino que es preciso que se le incluya dentro del cuadro general de la cuestión española, o mejor aún, de todo el conjunto de problemas que en los momentos actuales tienen a Europa en suspenso.

No se explica tanta premura y tanto dramatismo en el asunto de los voluntarios, solamente por lo que se refiere a Italia. No se ha efectuado una tentativa semejante cerca de Moscú para el llamamiento de las tropas que luchan en España, ni cerca de Negrín para alejar a todos aquellos «voluntarios» que se encuentran encuadrados en las Brigadas Internacionales y que el Gobierno de Valencia ha tenido la precaución de nacionalizarles ciudadanos españoles.

El General Franco ha declarado hace pocos días que la España Nacional no podía aceptar otra solución que le proporcionaran las armas; esta declaración implica la absoluta certeza del triunfo militar de la España Nacional. Y esta seguridad en un éxito militar de Franco, es la que perturba en el momento presente la política anglo-francesa.

Una solución del conflicto español en el único sentido que actualmente parece probable, vendrá a dar el golpe de gracia al Frente Popular (no a Francia) y servirá para eliminar un arma que tiene en su mano Inglaterra, la cual si bien se preocupa del Mediterráneo, le preocupa mucho más mantener íntegra su política de dominación de Europa dividiéndola y debilitándola.

Inglaterra y Francia han declarado repetidamente que no pueden desear victoria de Franco; en esta declaración viene condensada sustancialmente su actuación en los presentes momentos históricos, tan agitados y nerviosos en exceso.

Y esta declaración explica con claridad el significado que en la realidad tengan las palabras paz, tranquilidad, orden en Europa, tan frecuentemente invocadas en los discursos de los hombres dirigentes de las potencias francesa e inglesa.

Y en el Extremo Oriente las palabras paz, humanidad, agresión tienen el mismo significado, o sea, que lo que interesa es que no venza el Japón; todo lo demás son sencillamente adornos.

Por esto se ha visto que Roosevelt, que hasta ayer mismo era atacado por la prensa francesa e inglesa como hombre político en franca decadencia, se halla exaltado en el día de hoy como el salvador de la humanidad.

Es el destino falta de las democracias, el ser esclavas de la hipocresía que deben crear para poder engañar al pueblo.—(U. S. I.)

El fracaso de la campaña de los "Sin Dios" en Rusia

VARSOVIA.—Por lo que parece la campaña organizada por los "Sin Dios" no ha logrado el éxito que esperaba el Gobierno soviético, a pesar del dinero y de los demás medios de propaganda que habían sido puestos por las autoridades soviéticas a disposición de esta asociación.

En efecto, se debió abandonar la idea de efectuar un censo de los ateos, ya que desde el primer momento de las operaciones resultaba que más de cuarenta y cinco millones de ciudadanos soviéticos, a pesar de las amenazas, deportaciones, detenciones y fusilamientos, han declarado poseer una fe y no hallarse dispuestos a su renuncia.

Se asegura que como consecuencia de este fracaso intenta el Gobierno soviético organizar la campaña ateística sobre otras bases. El Gobierno quiere tanto aprovechando el vigésimo aniversario de la instauración del Régimen volchevique, tiene intención de condecorar a los presidentes de los comités de los "Sin Dios" al extranjero, en donde se confía que la campaña ateística pueda lograr, en algunas zonas especialmente favorables, algún éxito. Para ello se concederán por acuerdos del Kremlin 200 condecoraciones elemento componente de los Comités americanos, polacos, belgas, checoslovacos, ingleses y chinos.

Los condecorados deberán además de ser ateos, pertenecer al Partido Comunista. (USI)

Trabajo, laurel y piedad del noble vencido

(Viene de la pág. 2.)
gatos por una España grande que se forja, sin especulaciones. Hay que poner en pie toda la fuerza creadora, impulsar una industria a penas balbuciente, crear una Marina, dotar al Ejército de material, dar a nuestra Aviación elementos, todo ello convencidos de que, bajo la dirección de nuestro Caudillo, no somos inferiores a Italia ni Alemania y capaces como ellos, por lo tanto, de una redención política, por las únicas vías lógicas del trabajo, santo trabajo, en el que está la verdadera y única esencia del Imperio.

Porjadores de un pueblo somos todos, cuando creamos, cuando realizamos labor coordinada y fecunda. Más que nunca tenemos el deber de elevar el Trabajo a la categoría de primer virtud española.

El Trabajo es en la España Nacional-Sindicalista el eje de su vida, laurel para los vencedores y piedad para los nobles vencidos. Pero entiéndase bien, únicamente para los «nobles».

La educación física en Rusia

Varsovia.—La Educación Física de la Juventud Soviética, se observa de día en día una sensible pérdida, a pesar de que los jerarcas soviéticos conceden extraordinaria importancia al desarrollo del «esport».

Noticias procedentes de la Kaelia soviética dan cuenta de que los miembros del Comité para la Educación Física de la Kaelia no organizan nuevas enseñanzas y que de una manera especial en el campo de la atlética ligera domina el más absoluto desorden.

Para demostrar los resultados nefastos de la obra de los repetidos dirigentes, se han dado a conocer algunos «tiempos» registrados durante una reunión de atléticos ligera que ha tenido lugar en Petrozavodsk: 100 metros llanos para hombres, 18 segundos; para mujeres, 14 segundos 8/10; 200 metros llanos para mujeres, 30 segundos 9; 800 metros llanos para mujeres, 2 minutos 45 segundos; saltos de altura para mujeres 1 metros 15 milímetros.

En Kamens, en la región del Doubass, se ha descubierto que el soviético regional había distraído la suma de 30.000 rublos que se destinaba a la construcción de una piscina cubierta. La habitación de los estudiantes en el Instituto para la Educación Física de Kamens se encuentra en un estado lamentable.

Seis sumergibles franceses para la España roja

EN EL PUERTO DE BRETS SE ESTA ULTIMANDO LA CONSTRUCCION DE SEIS SUBMARINOS CON DESTINO AL GOBIERNO ROJO DE VALENCIA, QUE SERAN TRIPULADOS POR MARINERIA FRANCESA. ESTAS UNIDADES, UNA VEZ TERMINADAS, SE DIRIGIRAN AL PUERTO DE CARTAGENA.—(USI)

La libertad y el nivel de vida del obrero ruso

París.—Bajo el título «Lo que ha llegado a ser la revolución rusa» se han publicado recientemente en un libro tres conferencias dadas por el obrero francés M. Yvon, miembro activo del partido comunista que se dirigió a Rusia en 1933.

Yvon ha vivido durante 11 años en la U. R. S. S., en Moscú, Leningrado y en provincias más lejanas. Desde obrero llegó a ser director de una fábrica.

Habiendo regresado recientemente a Francia M. Yvon, ha querido exponer a sus compañeros revolucionarios, fácilmente seducidos por la propaganda bolchevique los resultados de su experiencia comunista.

En estas tres conferencias: «Nivel de vida del obrero ruso»; «A qué se reduce su libertad»; y «El Estado y las clases sociales», el autor en un rápido y sintético examen expone los

más graves problemas de la situación rusa.

La tragedia del pueblo trabajador explotados sin piedad, con estipendios irrisorios, privado de las más elementales y humanas libertades de movimiento, de pensamiento y de acción, y que ve formarse al lado mismo de su miseria una nueva clase de ricos entre los directores del Partido y los obreros especializados.—(U. S. I.)

Un premio de quinientas mil liras para el himno a la Italia imperial

San Remo.—El certamen musical organizado por el Comité Permanente «Premio San Remo para otorgar una recompensa de 50.000 liras al mejor himno a la Italia Imperial para ser cantado por el pueblo, ha dado por resultado la presentación de 200 trabajos.

Las partituras de los concursantes se están examinando por un jurado presidido por S. E. Pedro Mascagni, e integrado, además, por los maestros Alfredo Casella, Francisco Cilea, Antonio D'Elia y Carlos Jachino Secretario.

Exito de Orquesta del Augusteo en Alemania

Berlin.—Ante un selecto y distinguido público que llenaba completamente la sala de la Filarmónica, hallándose presentes además del Dott. Goebels, diversas personalidades alemanas y el Embajador Otológico, ha dado en Berlín un concierto la Orquesta del Augusteo, dirigida por el maestro Bernardina Molinari. El programa se hallaba integrado por música italiana clásica y moderna.

La Orquesta y el maestro Molinari, que habían ya obtenido un éxito caluroso en Mónaco, han sido aplaudidos con entusiasmo en Berlín.—(USI)

El Arca de Noé

Comestibles Finos de MANUEL VELASCO

Calle Real, 23 - TOLEDO

Los rebeldes derriban un aeroplano inglés

Roma.—Según noticias procedentes de Amman, un gran número de fuerzas nahabitas mandadas por el Emir Sád el Ulah atacaron a los puestos de la frontera en la transjordania

Las autoridades inglesas remitieron inmediatamente a la zona invadida un aeroplano, que fué inmediatamente derribado e incendiado pereciendo la totalidad de la tripulación.—(USI)

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA
Tejidos, Paquetería y confecciones
LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA
SEVILLA

ULTIMA HORA

Los rojos y el asunto de Menorca

París.—Comunican de Barcelona que en la emisión de Propaganda del Comisariado de la Generalidad, anoche se radió el siguiente comentario, referente a la situación internacional respecto a España, el cual demuestra que los rojos están conformes con que los franceses ocupen Menorca:

«Ultimamente, se ha venido hablando de la posibilidad de abrir la frontera franco-catalana y de la ocupación de Menorca por los franceses; nada tenemos que añadir: nos parece muy bien que el pueblo francés, una vez terminada la guerra, devuelva dicha isla a España, y en caso contrario, preferiríamos que esta isla se ocupara por un pueblo democrata y se la quede, a que lo sea por un Estado fascista.

Cataluña, que tiene autoridad suficiente para opinar sobre este punto ha pronunciado este fallo. Digan ahora lo que quieran los facciosos.»

Entre ellos no se entienden

Madrid.—En el «Cine Pardiñas» se verificó el domingo un mitin, en el que habló Largo Caballero. Todo el discurso fue dedicado a atacar a Prieto y al Gobierno de Valencia. A la salida se produjeron algunos incidentes.

El XIII Salón Internacional de Fotografía en Zaragoza

Zaragoza.—A las siete de la tarde del domingo tuvo lugar el acto de inauguración del Tercer Salón Internacional de Fotografía, organizado por la Sociedad Fotográfica de Zaragoza. Asistieron al acto las autoridades, comisiones de todos los centros culturales y la Junta Directiva de la Sociedad Fotográfica Zaragozana.

Esta exposición constituye un verdadero homenaje a las naciones amigas Alemania e Italia, a quien se ha dado toda clase de facilidades para que sus mejores artistas y aficionados en el arte fotográfico expusieran sus obras de gran valor.

Asimismo el Generalísimo y el Gobierno Nacional de España han procurado que este esfuerzo de la Sociedad Fotográfica de Zaragoza alcanzase el éxito que ha logrado.

Figuran en la exposición unas 200 obras de distintas naciones, sobresaliendo las enviadas por Alemania e Italia. Hay que resaltar el hecho de que Italia es la nación que mayor número de fotografías presenta.

En este Salón había organizado previamente una exposición nacional para seleccionar las obras que habían de remitirse a Zaragoza. La exposición es verdaderamente notabilísima y mereció el juicio elogioso y unánime de los críticos más autorizados.

El gobierno rojo se prepara para trasladarse a Barcelona

Después de su fuga de Madrid, el gobierno rojo prepara su segundo escape.

Ahora hacia Barcelona, en donde no cabe duda, las posibilidades de huida, en caso de peligro, son mucho mayores.

Para dorar la píldora a los catalanes y limar asperezas de convivencia o jaleos de vecindad, se trata de hacer a Companys vicepresidente del gobierno, al propio tiempo que la Generalidad será disuelta o, por lo menos, temporalmente anulada.

Sin embargo, han de andarse con cuidado Prieto y su comparsa en este traslado, porque los valencianos y catalanes podrían darles los mismos sustos, y aún mayores, que ya tuvieron cuando la marcha triunfal de Madrid a la ciudad del Turia; aquellas partidas de control de la carretera de Valencia, seguramente que no se les han olvidado.

Brillantes actos de la F. E. T. de las J. O. N. S. en Zaragoza en los tres días de Auxilio a Madrid

Zaragoza.—La Sección de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Madrid, con residencia en Zaragoza, ha organizado, con motivo de los tres días de «Auxilio a Madrid», una serie de actos, de los que son los principales una misa solemne a la Virgen del Pilar; visita a las autoridades; recital de poesías a Madrid; discurso del Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Zaragoza y bendición de las banderas de los Fiechas de Madrid y Zaragoza; una corrida de toros y una función teatral; y finalmente un discurso de gracias a Zaragoza, que pronunciará el Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Madrid.

España se salva por la juventud

Exigimos para la juventud nueva el derecho de conquistar a España

Norteamérica en la «Conferencia de los Nueve»

Washington.—El periódico «Sun» advierte a los Delegados americanos para la conferencia de los nueve en Bruselas que el pueblo americano es claramente contrario a todo acto que pueda arrastrar a los Estados Unidos a una guerra contra el Japón.—Stéfani.

Hacia una moderación de la posición soviética en el comité de No intervención

París.—La conversación de hoy entre Chautemps y el Embajador soviético, se relaciona con los rumores de que los Gobiernos francés y británico ejercen presión sobre Rusia para que modere su actitud en el seno del Comité de No Intervención de Londres, haciendo unos formulados compromisos en la cuestión española.—Stéfani.

La posición de la U. R. S. S. entrañaría el reconocimiento de la beligerancia a Salamanca

Londres.—«Daily Telegraph», en su editorial, subraya el peligro de que la U. R. S. S. reanude su táctica de sabotaje en el Comité de los Nueve.

El periódico afirma que Rusia desea la libre venta del material de guerra al gobierno de Valencia; pero para que esto sea posible, es preciso reconocer a Valencia la calidad de gobierno beligerante.

En este caso, es evidente que la U. R. S. S. debe reconocer también los derechos de beligerancia a los adversarios del gobierno de Valencia, lo cual hará imposible un acuerdo internacional.—Stéfani.

Identificaciones con la España de Franco en el Brasil

Montevideo.—Con un éxito extraordinario, se ha celebrado en el Teatro Solís de esta capital la anunciada conferencia del Sr. Juan Pablo Lojendio, con 1.500 oyentes, que llenaron el Teatro por completo y aplaudieron con gran entusiasmo el discurso del representante del Generalísimo.

A continuación se celebró el banquete a base del plato único con la asistencia de 700 comensales, capacidad máxima que permitía el local. Fué enorme el entusiasmo nacional de todos los reunidos, vitoreándose a los representantes del Generalísimo en Montevideo, Buenos Aires y ovacionándose especialmente a los oradores Eugenio Montes y Juan Pablo Lojendio.

Los jefecillos no gratos a Stalin son reemplazados

Moscú.—El Comisario Ejecutivo Central, ha relevado en sus funciones al Comisario del pueblo del Comercio Interior Witzer, reemplazándole.

Dimitrie, ex Presidente del Tribunal Supremo, ha sido nombrado Comisario General del pueblo y de Justicia, reemplazando a Antonov Ovsenko, ex Consul General de Barcelona al parecer actualmente en desgracia. Finalmente Solodilov ha sido nombrado Presidente del Tribunal Supremo para reemplazar a Dimitrie.

Auxilio Social

El Generalísimo ha firmado un decreto, por el cual la mujer española viene obligada a desempeñar un servicio obligatorio de colaboración, en la guerra y en la paz. Para la organización de este servicio ha encomendado a la Delegación Nacional de «Auxilio Social» la confección de unos estatutos que encuadren en las necesidades de España, las actividades de sus mujeres.

«Auxilio Social», desde su nacimiento, por su fin, por sus medios, por su organización, ha sido, sin duda, el orgullo de la Falange; pero ahora lo es mucho más al verse elevado a la categoría de Servicio Nacional Obligatorio, y más orgullo aún para esas mujeres que no necesitaron de un decreto para ponerse al servicio de la Patria; organizadas en una milicia silenciosa; aborazando en las diversas necesidades con ese cariño de madre-novia, con esa unión exaltada, con esa serenidad castellana que las hace las mujeres más buenas del mundo.

Los hombres de España pueden seguir laborando tranquilos la paz del mundo; pueden seguir vistiendo de azul esa tierra, tan nuestra como un miembro del cuerpo, que los golpea de la hoz y del martillo, enrojecieron; tranquilos de que sus mujeres, sus hermanas,

El Comité de No Intervención se reúne hoy

Las potencias están dispuestas a colaborar contra las intrigas de Rusia

Berlín.—Ante la sesión que mañana martes, celebrará el Comité de No Intervención, escribe «La Correspondencia Política y Diplomática» lo siguiente:

Todos los Estados saben perfectamente que se trata de impedir que se extienda la guerra civil española más allá de las fronteras de España y de asegurar la absoluta independencia de este país.

Alemania e Italia están en absoluto dispuestas a colaborar de buena voluntad por conseguir un arreglo de la crisis española, pero parece que las demás potencias dan pruebas de querer colaborar con buena voluntad objetivamente y con buen sentido.

Sin duda alguna, en la sesión de mañana en el Comité de No Intervención, podrá comprobarse si tiene justificación o no el optimismo que hasta ahora se ha expresado.

En los últimos tiempos, ciertos sectores han manifestado bastante impaciencia, pero seguramente esta impaciencia no podrá colmarse, ya que es de esperar que la U. R. S. S. intente de nuevo impedir todo el progreso de las deliberaciones y que se lleve a cualquier solución de la cuestión de la No Intervención.

Homenaje de Segovia Rusos por dentro y por fuera

Segovia.—El domingo se celebraron en esta capital los actos patrióticos organizados con motivo de la entrega del estandarte regalado por el pueblo segoviano al Regimiento de Artillería.

París.—«Le Journal» publica una información acerca de Perpignan, según la cual los milicianos rojos españoles que guardaron la frontera franco-española en el sector Este de los Pirineos, ahora llevan el uniforme del ejército rojo ruso soviético, la capa carga de la infantería rusa y el gorro del ejército rojo con la estrella soviética.

El armamento es igualmente de procedencia rusa soviética.

Se premia con medallas a noventa obreros de una fábrica de San Sebastián

San Sebastián.—El sábado por la mañana en los talleres de Peña Florida, se celebró el acto de poner medallas a las obreras de dichos talleres que vienen trabajando intensamente para Intendencia Militar.

Al acto asistieron el Gobernador Civil, los Jefes de Intendencia y el General Ibañez. El Gobernador recorrió los locales.

El Capitán leyó un discurso exponiendo el trabajo que se realiza en los talleres y haciendo elogio de todas las mujeres que trabajan en los mismos. Seguidamente impusieron las medallas en número de noventa. El Gobernador Civil Marqués de Rozalejo, hizo un patriótico discurso, elogiando el trabajo de la mujer española y habló de la convivencia y el mando en el trabajo, cosas que significan a Nueva España. Terminó con vivas a España, al Caudillo y al Ejército.

España no necesitó nunca europeizarse
Tenemos fe, alma y fuerza para conducir mundos

Orgullo de la Falange

sus madres y sus hijas van completando su labor; van curando a los heridos, asistiendo a los niños y a los ancianos, cuidando a los enfermos, repartiendo comida, ropa y casa a los que no las tienen.

Si para muestra, sólo basta un botón, he aquí uno de los últimos:

A Bilbao han llegado, el día nueve del actual, dos mil ochocientos refugiados; el día once, dos mil doscientos; el día trece, mil seiscientos y el día catorce, mil quinientos; todos ellos (que hacen un total de ocho mil doscientos) han sido atendidos por «Auxilio Social», que su actividad y su cariño peculiares, ha conseguido colocarlos, vestirlos y alimentarlos, evitando así, un problema, de no fácil ni rápida solución.

Todos sabemos la alegría y el entusiasmo con que la mujer española ha acogido el decreto del Generalísimo y la ansiedad de su espera en conocer el reglamento que, presentado por «Auxilio Social», ha de aprobar el Jefe Nacional de la Milicia de España.

Por eso nosotros, como falangistas y como españoles, tenemos la alegría de ver convertido al orgullo de la Falange, en el orgullo de España.